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La entrada de los comandos de "kamikazes" en España
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Veinte personas han 
sido detenidas en 
Galicia en las 
últimas horas

5 La agencia oficiosa alemana da 
'í detalles sobre supuestos planes 
< del “Ejército Rojo”para Europa 

entre los que España podría ser
í punto importante paginas 8 y 9

Ayer, en París

Atentados contra 
instalaciones ban 
carias españolas

PAGINA DIECISEIS

El terrorismo, sus secuelas y 
consecuencias presiden hoy la 

actualidad. Una jomada ésta de densas 
informaciones sobre actos vandálicos y 
organizaciones clandestinas cuyo medio de 
acción más común está en la violencia, las más 
de las veces totalmente indiscriminada. De estos 
hedios Zaragoza tampoco se ha salvado, como 
podrá verse hoy en nuestras páginas.

Algo está pasando en las estructuras de 
• “opo8Íción”^4ñternacional; dicen que esta “ola 
de verano”, de un verano de golpes terroristas, 
nace de la inspiración de grupos de acción 
coordinados a través de organizaciones como la 
sustentada por la IV Internaaonal. Puede ser o 
no ser cierto, pero lo que sí es un hedió 
indiscutible ya es el desarrollo de una estrecha 
colaboración internacional para el crimen 
político, cuya frontera con el crimen común 
siempre se presenta muy tenue.

„ Director;
Eduardo FUEMBUENA COMIN

Tercer atentado contra «Pórtico»
----- ------------ --------------------- ------- _ _ -------- lOiXv

«Ser librero esta siendo
(su propietario, 

don José Alcrudo)
• LA ASOCIACION del BA 

de LA PAZ ASALTADA
Declaraciones de García Hernández

Adelante con la
ley antiterrorismo

SGCB2021



INFLEXIBIUDAD CONTINUIDAD
Decir que en este bendito 

país el derecho a asociarse 
por motivos políticos está sujeto 

a una serie de cortapisas y 
limitaciones, que nos separan 
abismalmente del contexto 
europeo, no es constatar nada 
nuevo ni sorprendente. Pero 
encontrarse ante el hecho de 
que la autorización de una 
.asociación que pertenece a un 
tipo claro y perfectamente 
contemplado por la legislación y 
sobre el que existen infinidad de 
virtualizaciones concretas, 
puede plantear situaciones c¡ue 
ni Kaflca conseguiría describir, 
ya resulta bastante más insólito. 
fPues esto, precisamente esto, es 
lo que sucede con algunas 
asociaciones de vecinos.

En Barcelona existen un 
centenar largo de asociaciones 
de vecinos. Sólo la Federación 
de las mismas cuenta, con unas 
cien entidades. Pero a pesar de 
este número, notoriamente 
cuantioso, tenemos todavía 
bastantes zonas de nuestra 
ciudad, que carecen de este 
instrumento de convivencia 
cívica. De ahí que las áreas 
barcelonesas que se hallan sin 
este tipo colectivo urbano 
intenten, en la medida de lo 
posible, constituirlo lo cual 
resulta perfectamente lógico si 
se considea la utilidad, 
reiteradamente demostrada, de 
las asociaciones de vecinos en 
sus servicios a la comunidad.

Nos encontramos ante un 
primer hecho: las asociaciones 
de vecinos son un factor útil, 
incluso necesarió, para la 
práctica y desarrollo de una 
convivencia y comprensión del 
problema urbano.

A pesar de este carácter de 
servicio a la ciudad, los 
promotores, responsables y 
participantes en las tareas 
asociativas no gozan de ninguna 
ventaja personal Preocuparse 
despues de una jomada laboral 
de un problema urbanístico, de 
un acto cultural o de la 
situación de ios ancianos de un 
barrio, no es, exactamente, una 
fiesta. Sacrificar el ocio, el 
trabajo o algún ingreso por algo 
que sedo da (cuando las daj 
satisfacciones colectivas, no 
resulta una ocupación disputada 
en un tiempo donde priva, o 
quieren que prive, el 
individualismo materialista más 
rastrero y descamada

Por eso y de total buena fe 
podría pensarse que no sólo la 
constitución de una nueva 
asociación debería encontrar las 
máximas facilidades por parte 
de la Administración, sino que 
incluso debería propiciarse -sin 
patemalísmo— ¡a expansión de 
este movimiento, de buena 
voluntad.

Pero por desgracia, en la 
práctica, las cosas no siempre 
suceden así Hoy existen en 
Barcelona más de una decena de 
asociaciones pendientes de la 
correspondiente autorización. 
En esta situación uno caería, 
siempre de buena fe, en la 
tentación de creer que las 
respectivas Juntas Municipales, 
con su concejal de distrito a la 
cab eza, gestionarían todo lo 
necesario para facilitar el 
trámite administrativo. En 
definitiva una Junta Municipal, 
un concejal, deberían sentirse 
confortados en su inhóspita 
tarea, al ver que los vecinos 
desean participar. Nada más

lejos de la realidad.
Quizás al descender a niveles 

pragmáticos (que acostumbran a 
ser los más claros) se pueda 
concebir que las Asociaciones de 
vecinos son entidades de escasa 
relevancia. Creo que quien 
pensara así erraría.

Este tipo de colectivo 
urbano, posee un importante rol 
en la ciudad actual: interviene 
como elemento regulador 
-junto con otras instancias 
presentes en el conflicto 
urbano— de las condiciones de 
vida de la ciudad En términos 
más precisos, las asociaciones 
son elementos claves en la 
formación del salario social

En efecto, las condiciones de 
vida de un ciudadano no se 
constriñen, en el plano 
socioeconómico, a la mera 
percepción de unos ingresos, 
porque estos ingresos téndrán 
un juego distinto en relación a 
las condiciones de cantidad y 
calidad en que el sujeto y su 
familia reciba determinados 
servicios.

El coste y calidad de la 
asistencia” sanitaria, del 
transporte, dé la enseñanza, 
incluso del ocio, determinarán la 
existencia de esa otra especie de 
salario, que el conjunto de la 
sociedad paga a unos sectores 
determinados de la misma.

El sentido, por tanto, en que 
se regulen aquellos servicios 
representará que se dispone de 
una forma adicional de 
retribución, el salario social, que 
en último término constituye un 
medio redistributivo e 
igualitario que la sociedad tiene 
a su alcance para ser más justa.

Las asociaciones de vecinos al 
intervenir en todos estos 
aspectos relacionados con los 
servicios a la colectividad son 
factores impulsores de unas 
mejores condiciones para todos: 
los de avanzar hacia una 
sociedad urbana con menores 
discriminaciones. Y eso no es 
cualquier cosa.

(De Josep Miró en “El Correo 
Catalán”)

Toda sociedad está sometida 
iniperiosamente a la necesidad de 
progresar. La cultura, la-política y todas 

las realizaciones de la convivencia no 
admiten estancamiento. O se anda hacia 
adelante o hacia atrás. El quietismo 
prolongado supone la muerte por parálisis 
o anquilosamiento. Aunque hoy están 
olvidadas y superadas las concepciones 
sociológicas organicistas y biológicas, no 
deja de ser válido el símil del crecimiento 
y de la circulación de la sangre. Todo lo 
que está vivo se mueve y cambia. El riego 
sanguíneo impone el arrastre y la 
eliminación de las células muertas y su 
sustitución por otras nuevas. Mas, a pesar 
de este incesante flujo renovador, el 
cuerpo es esencialmente el misrno. Entran 
en ébnuevo oxígeno y nuevas células, que 
hacen posible los complicados procesos 
del crecimiento y, sin embargo, hay 
identidad total entre el niño de hoy y el 
anciano de mañana. ,

Todos los pueblos, desde los mas 
pacíficos hasta los que han sufrido las 
mayores convulsiones revolucionarias, 
evolucionan y cambian ios ideales 
nacionales, el perfil de sus instituciones ÿ 
hasta las instituciones mismas, 
sustituyendo las caducas por otras que 
encaucen la vida pública de acuerdo con 
las necesidades y deseos de la mayoría. 
Las mutaciones y tránsitos de una 
estructura a otra son constantes, casi 
imperceptibles. Sólo se perciben 
claramente en coyunturas de fiebre 
revolucionaria o de tensión constituyente. 
Pero'estos momentos son explosiones 
exteriores del sordo y continuo fluir de la 
historia, sobre el que operan mas eficaz, 
aunque menos ruidosamente, las ideas de 
los filósofos o las virtudes de los santos.

La historia de nuestro pueblo —una de 
las más agitadas de que tenemos noticia- 
es irregular, con altibajos discontinuos, 
con mil intentos de recomenzar la vida, 
haciendo tabla rasa de nutridos y 
acreditados antecedentes de comprensión 
y vida en común. En las innumerables 
revoluciones nacionales del s^glo XIX la 
mediocridad de los líderes hacía posible la 
realización del más modesto programa 
reformador. Y, sin embargo, en los 
manifiestos y constituciones, publicados 
con viciosa abundancia, se reitera 
inevitablemente el tópico de una voluntad 
creadora absoluta. Parece que nuestros 
retóricos legisladores de hace cien años, 
como Adán en el paraíso, se encontraban 
con un mundo vacío en el que todo 
estaba por hacer. Así se explica uno que 
con este falso planteamiento de los 
hechos, las revoluciones decimonónicas
fuesen infructuosas 
negativas) y que en

(por no decir 
semanas o días

defraudasen las ilusiones del pueblo, que, 
cándidamente, corría a fraguar otro 
motín de borrón y cuenta nueva.

La lección decimonónica fue por fin 
aprendida con provecho por el país. 
Desde la paz de 1939 el Régimen ha 
decantado su estatuto constitucional, que 
pretende insertarse en la tradición. Las 
correcciones y depuraciones de las 
coordenadas jurídicas de España son 
siempre posibles con la mecánica del 
referéndum. Claro que no es cosa de estar 
alterando las Leyes Fundamentales a 
diario. Cuando fue necesario se 
modificaron, y cuando el bienestar 
nacional lo exija se volverán a someter a 
la opinión de todos los españoles.

Por otra parte, el funcionamiento de 
los órganos políticos está trazado en las 
normas con la suficiente elasticidad, de 
forma que permita su actuación en 
cualquier coyuntura previsible.

Cualquier cambio que sé produzca 
deberá aparecer coñ un claro signo de 
continuidad, no de revolución. 
Continuidad no sólo en lo esencial, en 
una vaga aceptación de los principios del 
Movimiento, sino también en los detalles 
de la configuración institucional y 
política. España es un Reino, y los 
poderes del mismo, que asume el Jefe del 
Estado en la actualidad, serán transferidos 
al Príncipe, designado sucesor. Pero ni 
hay necesidad de precipitar ' 
acontecimientos, ni éstos habrán de tener 
significado revolucionario. La previsible y 
deseable continuidad de un Regimen que 
ha dado treinta y seis años de paz 
ininterrumpida no va a romperse por el 
hecho de que esta ^consolidación disguste 
a una minoría de propósitos 
desconocidos.

Hay que ser generosos para admitir en 
todo momento a disidentes que quieran 
integrarse en un orden que, por suerte 
para todos, es abierto a todas las 
opiniones; pero esta aceptación se debe 
hacer desde bases inquebrantables que no 
son susceptibles de más discusión o 
crítica que las estrictamente legales.

A quienes emplean argumentos 
decimonónicos de renovación y enarbolan 
estandartes de creación hay que instarles 
que piensen seriamente si sus propósitos e 
ideales pueden tener cabida dentro de un 
sistema ya hecho que tiene como premisa 
la continuidad. En caso afirmativo, hay 
que abrirles de par en par unas puertas 
que nunca se deben cerrar. Mas, en el caso 
contrario, hay que insinuarle^, con todos 
los argumentos y con todos los medios de 
persuasión que existen, que se vayan con 
su música a otra parte.

(De “Arriba”) ‘

(De “Tele/eXprés”)

— Se habl9 mucho de fútbol otra vez. ¿No será indicio de nueva apertura?
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jeclaraciones del general de la guardia civil, 
jefe DE LA ZONA DE BALEARES

itiMPiii fliMi rnw Eli O ft
CIUDAD TRANQUILA

VIII Semana de estudios 
sobre problemas 

teológicos actuales
MADRID, 14 (Logos). - Bajoel tema'génerico “Diez añ(x 

de posconcilio: balance y reñexión”, se celebrará en León 
la VIII Semana de estudios y coloquios sobre problemas 
teológicos actuales” del 25 al 30 de agosto.

PALMA DE MALLORCA, 14 (Logos).- "Mo existe 
la evidencia de que el FRAP tuviera su origen en' 
Valencia. Lo que sí es seguro es que el FRAP (Frente 
Revolucionario Antifascista Español), partidario de la 
violencia y que ha tenido una gran actuación en dos o 
tres años a esta parte en Valencia".

Así dice en unas manifestaciones que hoy publica 
"Diario de Mallorca", el general de la guardia civil, don 
Manuel Prieto, jefe de la zona comprendida entre 
Almería y Castellón, y en la que están incluidas las 
Baleares, en el diálogo con el periodista fue el siguiente:

-¿Tiene usted controlado el FRAP en su zona?
-Hemos hecho detenciones con anterioridad al 

atentado (se refiere al atentado contra un guardia civil en 
Valencia), se conocen nombres de elementos 
pertenecientes al FRAP.

-Estos nombres ¿son de personas detenidas?
-Sí, están detenidas.
-¿Son dirigentes o diríamos que son ciase de tropa?
-¿Quizás de la clase de tropa.
-Se dice que este grupo podría estar en estrecho 

contacto con otras organizaciones terroristas/como, por 
íiemplo,el IRA. ¿Lo cree usted así?

-Pudipra ser. Quizá. Creo que sí.
-¿Lo cree o tiene alguna evidencia?
-Tengo la evidencia porque para su actuación se 

precisan una preparación y unos medios de los que, 
afortunadamente, hasta la fecha en España se carece. 
Pero, sin embargo, todas esas organizaciones los dominan 
Y la técnica se la han pasado.

En otro pasaje de sus manifestaciones, el general

Prieto afirma que la zona bajo su mando no es 
conflictiva de momento, e incluso pese a la variedad de 
la población civil no lo es con relación a otras zonas de 
España. Es de las más tranquilas en el orden social, 
político y laboral y únicamente presentan problemas las 
zonas turísticas durante el verano, y Valencia, que es la 
tercera capital de España. Con referencia a Baleares dice 
que es algo más conflictiva que el resto de la zona, 
debido al turismo, sin que prácticamente ningún hecho 
delictivo pueda atribuirse a los nativos de estas islas.

B EXPLOTA UN ARTEFACTO EN 
VITORIA

FUE COLOCADO EN LOS ASEOS DE 
UNA ESCUELA REGENTADA POR LOS 
JESUITAS
VIT O R IA , 14 

(Logos).— Alrededor de 
las tres y media de la 
madrugada hizo explosión 
un art efacto en el 
edificio de la escuela 
profesional “Jesús 
Obrero” que regente la 
compañía de Jesús.

El artefacto había 
sido colocado en los 
aseos que se encuentran 
en la planta del edificio,

junto al patio anej'o •que 
es el sitio por donde se 
cree que penetraron los 
que colocaron el 
artefacto.

Como consecuencia 
de la explosión quedaron 
destrozados los 
mencionados servicios sin 
que afectara a otras 
dependencias ni causara 
dañ os personales.

MARTINEZ EMPERADOR SE DEFINE

Î0YUN FALANGISTA EVOLUTIVO
El Jefe 

del Estado

“Uno de los objetivos de 
la comisión episcopal es la 
divulgación de la recta 
doctrina de la fe y por ello 
se promueve esta semana a 
la que asistirán un grupo de 
unos 12 obispos, sacerdotes, 
religiosas y seglares, ha 
manifestado el obispo de 
C a rt agena-Murcia, don 
Miguel Roca y el director 
de la secretaría para la 
Doctrina de la Fe.

Sobre la. elección del 
tema que s^ va a tratar 
monseñor Roca ha 
manifestado que al 
conmemorarse ios 10 años 
del Concilio Vaticano II, la 
comisión ha querido hacer 
un balance, incompleto por 
la necesaria brevedad de la 
semana, e intentar ver las 
doctrinas que han surgido y 
analizar los problemas que 
se han planteado .

Durante la semana se 
fijarán en algunas de las 
corrientes doctrinales que 
han surgido después del 
Concilio para examinarlas 
críticamente . Sobre las 
corrientes del catolicismo 
latino-americano hablara 
monseñor López Trujillo, 
secretario general de la 
Conferencia Episcopal 
Latino-Americana, un 
hombre que está muy al 
tanto de tos problemas que 
se han producido allí, 
especialmente la llamada 
“teología de la liberación”, 
que se ha extendido no sólo 
en Latinoamérica sino que 
está ejerciendo una gran 
influencia en Europa.

Por otra parte, se 
analizarán también los 
“intentos de teología 
autóctonas”, tema sobre el 
que disertará monseñor 
López, hablando de la

teología misionera después 
del Concilio. El P. Martin 
Descanso, se referirá a un 
fenómeno importante, “la 
contestación’’, su 
valorización y su 
descripción.

“No se trata de pasar 
revisión a todas las 
corrientes doctrinales —nos 
aclara monseñor Roca—sino 
a las que pueden tener una 
mayor repercusión, por 
ejemplo el tema del que nos 
hablara Mondin sobre 
“cristología posconciliar” y 
sobre el lenguaje teológico, 
acerca del intento que 
partió del Concilio de 
aproximar el lenguaje 
teológico al hombre de estos 
tiempos.

La semana se celebrará 
en la Real Colegiata de San 
Isidoro; nuestro objetivo, 
señala monseñor Roca, no 
es concentrar teólogos sino 
lograr una divulgación que 
para el hombre de 
inquietudes puede ser de 
interés.”

Sobre el estado de la 
teología en España y su 
influencia en la juventud, 
Mons. Roca nos dice: “el 
estado de la teología en 
nuestro país ha hecho un 
notable esfuerzo. Se han 
creado facultades teológicas 
y en torno a ellas y ai 
número de personas que se 
han graduado hay una cierta 
renovación de la teología.

En la juventud me parece 
que hay crisis e inquietudes 
religiosas. Entre esos grupos 
de inquietud hay un deseo 
de profundización en su fe,y 
la teología es eso al fin y al 
cabo. Tal vez el problema 
estaría en cómo poder saciar 
ese deseo y dar una 
respuesta teológica 
adecuada a esa inquietud”.

MADRID, 14 (Logos).- 
® ío'siempre me he 
^'Considerado, y así __  
¡ ’<lofino, como un falangista 
f evolutivo”, de esta manera

me

manifiesta don José 
^^ptínez Emperador en una 
^«Dírewsía concedida a José 
^^lídos Clemente, y que 
-L^roduce “La Actualidad 

^^^’^onómica”. Señala el 
delegado nacional de 

” Docente del 
'^jo^imiento que, los 
^^^'í^'ingis ta s deben ser 

rosos en sus ideas y 
^ojrecer al pueblo español 

serie de respuestas 
y terminantes, pero 

la mentalidad de hoy.
“ Falange debe ser una 

política y humana, 
también crítica, 

^^^.Pojándola de toda la 
^'^arosca que, desgraciada- 

todavía conserva”. 
K. Fn cuanto al papel

contesta de la siguiente 
manera: “El pa,pel de la 
Falange en el futuro serta el 
de la gran iz q uierda 
nacional”. Expone el señor 
Martínez Emperador, que la 
alternativa de la Falange se
encuentra entre 
capitalismo o 
neo capitalismo y 
socialismo marxistizado.

A la pregun ta

un 
u n 
un

del 
laperiodista sobre

■ atomización de la Falange,-
responde de la siguiente 
forma: “los falangistas

debemos estar unidos, 
como, por ejemplo, está 
unida la izquierda en 
Francia ante objetivos muy 
concretos y determinados. 
Después, cada grupo debe 
conservar sus. especiales 
peculiaridades”. Más 
adelante dice que el 
falangismo está dividido en 
la misma medida en que

despacha 
con Carlos
Arias

CARA A LA PROXIMA TEMPORADA

LOS HOTELEROS PIDEN UN 
VEINTE POR CIENTO DE AUMENTO

aparece fragmentada 
demo erada cristiana, 
socialismo e incluso 
partido comunista.

la 
el 
el

■ SIN AGUA EN UN BARRIO DE 
SANTA CRUZ DE TENERIFE

MADRID, 14 
(Logos).- El presidente 
del. Gobierno, don 
Carlos Arias Navarro ha 
despachado hoy con el 
Jefe del Estado en la 
residencia veraniega de 
éste en el Pazo de Meirás.

MADRID, 14 (Logos}.— La Asamblea Regional de Hostelería 
y Turismo en una reunión celebrada en Béfar por 10 provincias 
castellano-leonesas, estimó que para todo el año 1976, y dado el 
incremento del coste de vida, la hostelería española no podrá 
subsistir con menos de una subida del 20 por ciento.

SANTA CRUZ DE 
TENERIFE, 14 (Cifra).- 
Diez días llevan sin 
suministro de agua los 
vecinos del populoso 
sector de Salamanca, en

la capital de 
de Tenerife.

El co 
suministro.

Santa

r t e 
que

Cruz

d e 
está

En su visita al Pazo

¡
f|NAL DE NANCEARES DE OCA (alava)

• SE FUGAN

causando grandes 
trastornos a la población, 
parece que se justifica 
por las obras de 
pavimentación llevadas a 
cabo en diversos lugares 
de esta ciudad durante 
las últimas semanas.

a c 0 m p 
presidente 
su esposa 
Valle de

añaba al 
del Gobierno

doña Luz del 
Arias, quien

después acompañó ai 
presidente del Gobieroal 
almuerzo con que fue 
obsequiado por el Jefe 
del Estado y su esposa.

DOS RECLUSOS ■ TORBELLINO LUMINOSO EN 
TORREDEMBARRA

La citada asamblea estudió los actuales problemas de su zona 
y las directrices que emanan ahora del Ministerio de Turismo, 
manifestado su confianza de que pronto será atendida por la 
Pipsidencia del Gobierno La petición que el sindicato ha hecho 
sobre el régimen de los precios de hostelería, y que pronto serán 
fijados para el año próximo.

También se puso de relieve en la citada reunión la gravísima 
preocupación de todo el sector hostelero en relación con el 
proyecto de bases del estatuto del régimen local que actualmente 
se debate en las Cortes.

Los reunidos manifiestan unánimemente su parecer de que la 
crítica situación por la que atraviesa la industria (urística no es 
sólo coyuntural en Espana, sino también estructural y que si se 
consumase la presión fiscal paralela a la estatal que para la 
hostelería supone el citado proyecto, dicha crisis se agravaría 
súbita e irremediablemente.

COMISION DE FESTEIOS 
DEL BARRIO DE SAN JOSE

Vitoria, 14 (Cifra).— Dos individuos, delincuentes 
cumplían condena en el penal de 

rtai de Oca, han huido del mismo en el transcurso 
I" últimas horas.
I Y Jn Manuel Hoya Bernabeu, natural de Madrid 
t Valerio Martín, natural de Piedrabuena, en 
fe Real.

penal se produjo, según sus vigilantes, 
I I* « ''’®’ V madrugada.
í" ^‘^ardia Civil y policía realizan gestiones para la 
t lo, fugados.

14, lu; Acogro. iii; i <1175 , .

TARRAGONA, 14 
{Logos).-En 
Torredembarra, entre la 
gasolinera y el.barrio 
Marítimo, se produjo un 
extraño fenómeno, que 
algunos creyeron se 
trataba de un ovni, pero 
que, al parecer, era una 
r á faga de aire en 
torbellino, que produjo

posteriormente 
blanca de gran 
que I u e g

una luz 
potencia 
o se

transformó en otra de 
varios colores.

Dicho torbellino 
produjo la rotura de 
algunos cristales, arrancó 
cubos de basura y 
derribó árboles.

HOY, día 14 agosto, GRANDES VERBENAS, 11 noche

Amenizados por el conjunto

JAMAICA
SEÑORITAS: ENTRADA 25 PESETA^

SALON: Calle Raquel Meller (entrada Puente Virrey)
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TODAVIA 
ANDAN SUELTOS

La escalada terrorista a nivel local 

parece que ya no la discute nadie en 
Zaragoza: anoche, y por tercera vez, una 

librería ha sido objeto de violencia estúpida 
de la mano de unos dementes, sin duda ios 
mismos dementes que han realizado los 
otros dos “actos” en los últimos cinco 
meses contra las librerías “Pórtico”, esos 
dementes que todavía andan sueltos por 
Zaragoza y sobre cuyo paradero, que se 
sepa, las fuerzas del orden público no 
tienen pistas.

A
 este respecto me atrevería a añadir que 

en los últimos tiempos los únicos actos 
terroristas perpetrados en Zaragoza han 

estado centrados en golpes de la extrema 
derecha, fundamentalmente contra 
librerías^ por fortuna, los grupos de otras 
tendencias no han fijado aquí sus campos 
de operaciones; sólo lo han hecho los 
terroristas de ultraderecha, por el 
momento. Bien, pues sobre esos terroristas 
de ultraderecha es sobre quienes tiene que 
recaer, por lo que al ámbito zaragozano se 
refiere, todo el peso de la ley; que si alguna 
vez tenemos la desgracia de contar en 
Zaragoza un crimen de terroristas de 
extrema izquierda, también lo contaremos, 
lo repudiaremos y pediremos con toda 
energía que se les aplique la ley. Pero 
mientras tanto hemos de tener conciencia 
de que andan sueltos aquí, en Zaragoza, 
unos dementes que se dedican a la quema 
de librerías; lo de la “tendencia” ^de estos 
dementes importa menos ahora, lo que 
interesa es su peligrosidad y atajar cuanto 
antes estos crímenes.

Algunos grupos señalan a los que 

repudiamos estas acciones terroristas 
“a la zaragozana” por considerar nuestra 

actitud como tendenciosa, es decir, como 
favorecedora de los otros terrorismos. A los 
que así piensan e incluso lo afirman no me 
atrevo a responderles con más argumentos: 
sólo les sugeriría que intentaran acceder a 
una librería —de las que todavía, 
permanecen “enteras”— y que hicieran lo 
posible por leer un poco. Conviene.

Argumentos semejantes podrían 

exponerse ahora en lo que se refiere a 
otro atentado sufrido recientemente por la 

sede de la asociación de un barrio 
zaragozano. Otra violencia del mismo corte, 
del mismo cariz, sobre cuyo resultado una 
buena parte de la opinión de Zaragoza 
manifiesta ya el mayor de los desprecios, 
una vez superados los primeros momentos, 
los de estupor y extrañeza.

La asociación del barrio es uno de los 

frutos más importantes de los últimos 
años de cara a la defensa del consumidor y 

del ciudadano de nuevo asentamiento, que 
suele ser el más necesitado. Por eso, si las 
bombas contra las librerías no las comprendo, 
tamppco entiendo cómo se puede ejercer la 
violencia criminal contra una de estas 
instituciones.

J. L. COSTA VELASCO
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García Hernández, a «Arriba»

HAmiiin
MIIIHSII

MADR/D, 14 (Cifra).- "E/ presidente Arias ha 
anunciado que æ va a dictar unas normas sobre la represión 
de las actividades terroristas y, lógicamente, el Gobierno 
cumplirá lo que le corresponde para satisfacer esa 
necesidad", ha declarado el vicepresidente primero del 

' Gobierno y ministro de la Gobernación,. José García 
Hemaádez, al diario madrileño "Arriba" en una entrevista 
que se inærta en su número de hoy.

“En el ánimo de.todoi
está hacer lo que sea

TERAQRISMO
Preguntado el ministro 

sobre la causa de la ola de 
terrorismo, contesta: “Creo 
que es muy conocida: la 
existencia de una serie de 
grupos de tendencia política 
diversa que hacen de la 
lucha y de la subversión 
instrumentos válidos para 
lograr sus objetivos”.

"La política está 
actuando con mucho 
cuidado; está obteniendo 
resultados muy positivos. 
En cuando a medidas 
generales, creo que 
constituye una 
preocupación de todos *y 
espero que cobren 
efectividad en una fecha no 
demasiado lejana”, opina el 
ministro de la Gobernación 
como contestación a la 
opción terrorista.

Con respecto a la 
actuación del Gobierno para 
prevenir esta oleada que se 
ve llegar cuando erhpiece el

para que las asociaciones 
jueguen, lo más rápidamente 
posible, su papel”.

Preguntado sobre si la ley 
anticomunista podrá frenar 
el terrorismo o si va a frenar 
la legalización de 
asociaciones de izquierda 
moderada. García 
Hernandez responde: "el 
presidente Arias ha 
anunciado que se va a dictar 
unas normas sobre la 
represión de las actividades 
terroristas y, lógicamente, el 
Gobierno cumplirá lo que le 
corresponda para satisfacer 
esa necesidad.

No puedo, en este 
momento, decir nada sobre 
el particular, porque 
pertenece un poco a la 
situación que se está 
produciendo en relación 
con una serie de actuaciones 
que el Gobierno tiene que 
emprender y que yo, en este

necesario, sea lo que 
sea, para evitar el 
terrorismo”

de profeta, pero creo que el 
mundo está bastante 
movido. La sociedad cada 
día exige mayores cosas, lo 
que origina tensiones que 
nos alcanzan a todos”.

DEMOCRACIA

PENA DE MUERTE

En

momento, no se* porque 
estoy de vacaciones, aunque 
me figuro que todo lo que el 

nuevo curso. García presidente Arias ha indicado 
Hernández comenta: “Lo se cumplirá, como se han 
único que le puedo anticipar cumplido todas las demás 
es que en el ánimo de todos 
está hacer lo que sea
necesario, sea lo que sea, 
para evitarlo. En este 
sentido, el propósito del 
Gobierno creo que se puede 
ver claramente a través de su 
actual forma de actuar. De 
todos modos, preferiría no 
hablar de política”.

indicaciones que él ha 
hecho”.

Al ser preguntado sobre 
si cree que los españoles 
estamos preparados para la 
democracia, responde: “Una 
de las cosas fundamentales 
aue han de enseñar, a partir 

e la escuela primaria, es el 
respeto a la libertad, de cada 
uno, y el criterio de ios 
demás; que, lejos de 
disputar, tratemos de 
entendemos todos. En este 
sentido tendemos a 
respetarnos los unos a los 
otros".

Sobre la utopía de la 
convivencia pacífica. García 
Hernández opina: **Es 
difícil, pero sería de todo 
punto deseable. “Las 
guerras, en definitiva, no 
nan dado nunca la victoria a 
nadie”.

^or último, se pregunt ; 
al ministro sf cree qu 
alguna vez se podrá abolir It 
pena de muerte: "Puesnohíi 
sé. La realidad es que 
algui^os países, comí 
Inglaterra, donde la pena al 
muerte no existe, hay W* .1 ■ MADgran tendencia «i Nacional 
determinados sectores partí Europa 
que se establezca. Si ñor 
ha establecido ya, es
por circunstancias polílinv 
que por la convicción dijl 
propio pueblo. Serl^ 
deseable que llegásemos 
un punto en 'que est4 
pena no exista, pero P* ’ 
ello tendría antes que llegi 
a la necesidad de que cad 1 
uno respetase la vida deia^ 
demás. Con un pueblo asfl J 
posibilidad de que est 1 
suceda está clara. Per / 
cuando las cosas no so / 
así, se convierte en un idet r 
No hay que hacerse 
ilusiones en cuanto a 
humanidad. Lo posible esy.J 
otra cuestión”. s

Segú 
configu 
mayor i 
presidei 
Urgente

—B» 
menosi 
para po 
alas im

PRINCIPE
La posible coronación de 

Juan Carlos de una manera 
inmediata es vista por el
ministro > así 
simplemente

‘ ‘ Creo 
que los

PRENSA acontecimientos siguen su

-Cpi 
comerbi

Baji 
Pesquei 
(se pid( 
(1m últ 
32 en 
debería

Sobre la existencia de un 
momento político que 
justifique la represión que 
se esta ejerciendo sobre la 
prensa, el ministro contesta: 
“Yo no diría que hay una 
represión, sino* una 
actuación sobre la Prensa 
que corresponde al 
cumplimiento de unas 
normas vigentes. El término 
represión me parece no 
utilizable en este caso. Al 
igual que en otros sectores, 
si la prensa incide en una 
serie de anormalidades de 
carácter administrativo hay 
que sancionarla, pero sin 
que ello implique un 
propósito represivo, sino 
simplemente que funcionan 
con normalidad las 
disposiciones vigentes".

PRORROGA
Referente a la opinión de 

algunos grupos que ven en la 
prórroga de la legislatura un 
claro propósito de retrasar 
el advenimiento de las 
asociaciones. García 
Hernández dice:: “Creo que- 
no se retrasará nada de lo 
que está previsto; no hay, 
por parte del Gobierno, este 
propósito, sino el de seguir 
el ritmo que tiene señalado

curso y que en 
p lanteamiento

su propio 
está su.

explicación. De todas 
formas, los rumores son algó 
que no sirve como* 
planteamiento válido de' 
ninguna situación. Son 
simplemente una serie de 
cosas que por ahí se dicen y 
cuyo fundamento es 
bastante problemático . No 
creo en los rumores; en la 
rhayor parte de los casos 
están completamente 
desorientados”.

EJERCITO
Sobre el Ejército opina: 

"Es una corporación 
enormemente disciplinada, 
que está convencida de que 
su misión es la que se le 
asigna por la propia 
constitución y. dentro de 
ella se mueve con absoluta 
imparcialidad y objetividad. 
Está compuesta por unos 
hombres que han hecho de 
su profesión una especie de 
sacerdocio, y que merece la 
admiración de todos los 
españoles”.

FUTURO
García Hernández, con 

respecto al futuro próximo, 
contesta: “no tengo dotes

ASISTIERON REPRESENTANTES DE 
DOSCIENTOS PAISES
MADRID, 14 (Logos).— La representación d®! 

Sindicato Nacional de Enseñanza que ha participado e® 
la Conferencia Mundial de la Asociación de Colegio’ 

.Internacional . (ISA) que preside el Dr. Scheid d® 
Alemania Federal, ha regresado de Ibadan (Nigeria). 1¿| 
citada representación ha estado compuesta por don Jo®® 
Reyes Barranco y don José Antonio AlbendeJ« 
Escribano, en calidad el primero de eOos, de secretario® 
nacional del Sindicato, en representación del profesor® 
Medel, presidente del mismo. *

En dicho congreso, se continuó la línea del que 
celebró el pasado año en Benidorm y se abordaron tem^'B 
de alto interés educativo y sociológico, bajo la rubric® ■ 
general de "la, influencia del tercer mundo en 
educación del futuro”. Asistieron profesores )B 
representantes de más de 20 países. B

, -Hj 
miport! 
Predo 
«spiflol

Dijo 
níedida 
frenade 
1» del 1 
últimofi 
10.

16.000 
flota di
90.000 
unos 1 
sardinel

"wibtt

RESTRICCIONES DE AGUA EN 
LA CORUNA

LOS EMBALSES QUE LA ABASTECEN 
TIENEN MUY POCA CANTIDAD

LA CORUÑA, 14 
(Europa Press).— En los 
últimos días se han 
producido en La Coruña 
una serie de cortes de agua, 
debido al bajo nivel de las 
presas que la suministran,en

prácticamente sin preS’O^à,; 
incluso las hay que 
recibido nada durante ...

MT! 
convez

ce *
El problema s® „ 

agravado al cundir el 
entre la población a cOjjg 
más prolongados, Amiespecial de la de Cecebre. —- 

Los cortes se producen vecinos hacen acopi
normalmente durante la 
noche, si bien algunas de las 
partes altas de la ciudad

B Í^Wcto
agua en bañeras y ° U Coin 
recipientes, lo qu*^ UCNÁf 
provocado un consider’ p de log « 
aumento del consumo^^reciben el agua_________________ **¿4^

. . . . JUEVES, Í4 DE AGOSTO DE 19’^1 JüEV
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En manos del Gobierno está su futuro

LA PESCA ESPERA
(Una política que la saque de la actual crisis)

EL SECTOR ESTA PENDIENTE DEL PROXIMO CONSEJO DE MINISTROS

æa
ue 1

3

odo^l

se pregunt : 
cree qv - 
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n c i a íi j 
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MADRID, 14 (Europa Press).— El presidente del Sindicato 
Nacional de la Pesca, don Agustín de Barcena y Reus, ha declarado a 
Europa Press que la decisión sobre si “España quiere ser un país 
pesquero” está en, manos del gobierno, por lo que. el sector espera 

Jel próximo ctínsejo ‘ de‘'Ministros, a celebrar en Da Corufia;* la 
aprobación dé'“tina política pesquera” qué le shque de-su crisis.

Según el señor de Barcena, esta “Política pesquera” la deben 
configurar una amplia gama de medidas armónicas, solicitadas la 
Wayor parte de ellas desde principios de año. Entre estas medidas, el 
presidente del Sindicato Nacional de Pesca destacó como más 
Urgentes y transcendentes las que siguen:

-Bacalao: 500 millones de pesetas en subvenciones y por lo 
menos otfos 100 millones en créditos de campaña, además de primas 
para poder liberar los “stocks” con importaciones para hacer frente 
a las importaciones.

iaffwriWM»*»

Bajura del Cantábrico: creación de una especie de “Forppa” 
pesquero, que estudie y establezca precios de garantía para el bonito 
(se pide de 70 y en lonja se paga el kilo entre 52 y 54), la anchoa 
(las últimas solicitudes se referían a 42 pesetas, frente al medio de 
p en lonja) y también, entre otras especies, para la sardina (se 
debería establecer, según regiones, en unas 15 pesetas).

-Congelados: libertad de precios y elevación de los márgenes 
coRierfeiues.

5 DE ?

ación 
icipado en 
! Colegio’ 
>cheid 
igeria). L*, 
r don Jo^

. -Harinas de pescado: medidas para competir con las 
“uportaciones, especialmente peruanas, por las auc se paga inferior 
Predo a las 4 pesetas kilo que consigue actualmente el pescador 
*8p*ñor.

Albendeí . 
secretario;

1 profesor^

Dÿo por último don Agustín de Barcena que al menos estas 
pedidas son apremiantes, pues su no adopción hasta .ahora ha 
•renado y pone en peligro la actividad de las flotas. Concretamente, 
,* del bacalao antes envida a Terranova unos 100 barcos, en los 
Uminos años 80 y ahora.si no se arregla la situación^pueden salir 8 ó 

Ififtíin’ actualidad, la flota pesquera española la componen más de 
fl t J ^ai’cos, con unas 75(1.000 toneladas d* ’•egistro bruto. A la 

pertenecen aproximadarnentr 160 buques, con 
leí que ■ .OÜU toneladas de registro bruto; a la con^eiadora de arrastre, 
ron tetutlB 146, con 133.000 toneladas, ya la de cerco (atuneros y 
la rúbn*^B barcos con 20.000 toneladas. ’'■1 valor de la pesca
j laB ®u 1973 superó los 40.000 millones de pesetas y los
“O “"«bres embarcados fueron más de 100.000. 
fesores

rECEN iiiïiiftiEiii 

14 (Logos).- Al término de las 
mantenidas por una delegación 

hB canadiense sobre materia de pesca, que
el pasado dia 7, se ha hecho público el siguiente 

«r conjunto:

'^acopio W- estricto** Partes reconocieron la urgente necesidad de asegurar el 
AS y ia Comí I "liento de las obligaciones contraidas en el marco de
o qU® (ICNApT^*^ internacional de Pesquerías del Atlántico del Nordeste
SnsW como consecuencia de la gran disminución
sumo. À babcr de pesca. Los representantes españoles manifestaron

**•*’■ J *h>anteñidp recientemente conversaciones con los 

DE agosto DE 1975

ursnte

representantes de la flota pesquera española a fin de conseguir una 
observación más estricta de las regulaciones de ICNAF así como un 
mayor muestreo biológico de las capturas a efectos de evaluación 

"“i®"®®- convino que, de acuerdo con eí sistema 
°* j-j inspección internacional coryunta, se tomarían 
medidas para permitir a los inspectores de pesquerías españoles 
trahaj^y conjuntamente con inspectores canadienses en busca de un 
cumplimiento n^ exacto de las reglamentaciones de ICNAF. Se 
implantará un nuevo sistema de comunicación rápida entre los 
respectivos funcionarios de pesquerías para ocuparse de las posibles 
violaciones. Se prestará la debida atención para obtener la pronta 
designación de una autoridad española en el Atlántico nordeste con 
h que la admmistración de pesca canadiense pueda entenderse dia a 
dia en lo que respecta a los problemas de inspección y cuestiones 
anejas.

Se prestó especial atención al problema que ocasiona la pesca 
devuelta al mar, así como a los métodos más apropiados para poder 
encontrar una solución adecuada.

Ambas partes pasaron revista a la propuesta canadiense para la 
conservación y explotación de las poblaciones de peces de la costa 
atlántica canadiense, presentada por primera vez en la reunión de la 
ICNAF de junio de 1975, y que deberán ser consideradas 
nuevamente en una reunión especial de la ICNAF que tendrá lugar 
en septiembre en Montreal. La parte canadiense i^calcó la 
importancia que atribuye Canadá a estas propuestas y las posibles 
implicaciones que de ellas se derivan para el futuro de la ICNAF.

Ambas partes conceden una gran importancia a su cooperación 
futura en el terreno de la pesca. Han expresado su buena disposición 
para reunirse en un futuro próximo con el fin de estudiar la 
elaboración de Un acuerdo bilateral de cooperación pesquera en el 
que quedarían recogidas las condiciones de continuación de las 
operaciones de pesca por la flota española en aguas de la costa 
atlántica canadiense, teniendo en cuenta los cambios légales y 
jurisdiccionales previstos en el régimen de explotación de la» 
Sesqlíérías'ért e‘s^' aguas y Tas disposiciones adéCuádas dél acuerdo’^ 
, _e pespa higaanoT^nadiense de 1972’.

La delegación española fue presidida por don Jaime Manuel y 
Piniés, director general de pesca del Ministerio de Comercio. La 
delegación canadiense fue a su vez presidida por el señor K.H. 
Legault, director general de pesquerías internacionales del Ministerio 
del Medio Ambiente.

MADRID, 14 (Logos).— Se establece una nueva normativa sobre 
pesca en el Mediterráneo, con el fin de proteger a las distintas 
especies de intereses para el consumo nacional, según una orden del 
Mmisterio de Comercio aparecida hoy en el B.O. del Estado.

La norma abarca a todos los barcos españoles que faenan en el 
Mediterráneo con límite occidental determinado por el meridiano de 
Punta de Europa, tanto en nuestras aguas juñsdiscionales a efectos 
de pesca como en alta mar.

Las embarcaciones dedicadas a la pesca de “litoral j costera” y a 
la pesca de “altura”, deberán tener un arqueo mínimo de 35 t.r.b 
b^o cubierta. Las dedicadas a la de “gran altura” tendrán 20 t.r.b.

Para la pesca de arrastre de fondo sólo se podrán utilizar el arte 
conocido con el nombre de “bou”. Ninguna embarcación utilizará ni 
llevará a bordo artes que tengan en ^u copo, mallas de dimensiones 
inferiores a 20 mm. en fibras de cáñamo y de polietileno (plástico), 
y 19 mm. de fibras de poliamida ^nylon). No obstante hasta el 31 de 
julio de 1977 las dimensiones mínimas pcxlrán ser de 19 y 18 mm. 
respectivamente.

La utiUzación del arrastre pelágico y semipelágico se ^justará a 
todo lo señalado en^la citada orden, sin embargo la dirección general 
de pesca marítima, autorizará experiencias debidamente 
controladas.

Señala asimismo la orden ministerial, las clases de eqiecies 
protegidas y las tallas inferiores de los ejemplares capturados. Serán 
los siguientes: 10 cms. para los langostinos, 10 cms. el salmonete y 
capelhm (iñollera), 12 cms. la cigala, 15 cms. el besugo^el gallo y el 
len^ado, 18 cms. la merluza (pescadilla) y la bacdadilb, y por 
último,20 cms, para la langosta.

La pesca con artes de arrastre de cualquier tipo queda prohibida 
en fondos menores de 50 metros. La costera o litoral sólo se ejercerá 
cinco días a la semana como máximo, con un horario de dieciseis 
horas diarias y que se contarán desde la salida del puerto hasta el 
regreso al mismo puerto.

En lo referente a las licencias de pesca, señala la orden del 
Ministerio de Comercio, que la dirección de pesca marítima dictará 
al menos cada dos años, las normas oportunas para la concesión de 
las mencionadas licencias. Tendrán derecho a esta licencia: los 
barcos que hayan ejercido esta pesca de acuerdo con lo que dispone 
el reglamento de 7 de julio de I960, y los barcos cuya construcción 
haya sido autorizada con anterioridad a la fecha de promulgación de 
esta orden para ejercer la pesca en el Mediterráneo.En lo referente a 
barcos de nueva construcción, se les concederá la licencia siempre y 
cuando el esfuerzo de pesca en el área a que se refiere esta orden lo 
permita.

¿Pero qué es lo que 
está pasando aquP

pasando algo)
L momento político es kafkiano. 
La definición corresponde al 
compañero Ysart y no me parece 
exagerada. , El lío es tremendo y 
sólo la sonrisa de Solís y las fotos 
del Jefe del Estado Jugando al gplf 

tranguilamente.en La Zapateira ponen un poco de 
sosiego a la confusión. La prórroga de la legislatura 
y el regreso del presidente Arias tras su viaje a 
Helsinki han desencadenado el pandemonium de la 
rumoro logia, la prórroga sólo se puede Justificar 
por la inminente trasmisión de poderes", dijo el 
procurador familiar por Valladolid. Don Alfonso 
Sánchez García entendía gue un período electoral 
no puede coincidir con el hecho sucesorio. Empezó 
luego a hablarse de un posible relevo a nivel de ’ 
presidencia. Y' el fantasma de la crisis inundó las 
redacciones de los periódicos. Para animar más la 
fiesta, doña Pilar Franco va y dice gue "el Caudillo 
dejará el poder en vida". Entonces, regresa Arias y, 
en vez de ácudir al Pazg de Meira's para rendir " 
cuentas de sus conversaciones en Helsinki, se va a 
Asturias à déScánsár:"Y crece la álármá ¿Pêro gué ■■ 
es lo gue está pasando aguí?

DHubo una vez un hombre de buena voluntad 
llamado Carlos Arias gue guiso ir preparando 

al país para el momento sucesorio.
Tuvo colaboradores de excepcional valía a la 

hora de poner en marcha la inteligente operación: 
Cabanillas y Carro. Uno de los grande proyectos 
era el de hacer concurrir a todas o casi todas las 
familias políticas en el Juego asociativo, en un 
auténtico deseo de reconciliación nacional.

El Los bunkerístas comienzan un ñjegograneado 
de ortodoxias y se cargan, si no toda^, sí gran 

parte de las iíneas maestras de la política 
presidencial. Entonces, basta la derecha de toda la 
wdaja chrilizada no cavernícola, hace el Juego por 
su cuenta.

Los demócratas cristianos de ñuiz Jiménez and 
Company se puedan en el underground; los 
'tácitos" tiran la toalla. Fraga dice gue el traje es 
muy estrecho, Areilzano guiere probarse ni el 
chaleco, Gil Robles incordia vía Ministerio de la 
Gobernación y otros prohombres gue Jamás han 
sido dudosos, Cabanillas, Fernández Ordoñez, 
Marcelino Oreja, etc. g uieren meter el balón por la 
portería de las asociaciones mercantiles, para 
regocijo de unos e indynación de otros.

QAIgo está pasando o algo va a pasar. Sise trata 
simplemente de un relevo presidencial, el país 
va a perder, definitivamente, la credibilidad gue 

hasta ahora tenía en la evolución democrática. Si 
ha llegado de verdad la hora de la sucesión, el 
planteamiento es completamente distinto. Quizás, 
entonces, sí. Quizá, para ese momento 
tra^endental, el primer Gobierno de la monarguía 
necesite un hombre de refresco, con la suficiente 
capacidad de maniobra para ^lutinar a las 
diferentes familias políticas. ¿Ha comenzado la 
cuenta atrás? Esta es la pregunta gue desasosiega a 
unos y tranguiliza a otros. Pero gue confunde y 
tiene en vito a todos.

Así gue, Chely: saca el güisgui para el personal.

ZZZ3Z
ARAGON/exprésJ^AUS
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MÍXÑÍIWÍT-----n 
' ) FlESra
A?.' ¿DONDE

BAR-RESTAURANTE

ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS 
ENTERITAS

C/ Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 251187

M£SON^5

ESPECIALIDAD EN 
COCINA ARAGONESA 
Y PIERNA DE
CERDO ASADA

Sta. Teresa, núm. 32
Telefs.: 255025-255860
ZARAGOZA_________ .

teWBOBMOOWHBBHS

LA BODEGA DE CHEMA
Latassa, 34 Q Telefóno 252579

ESPECIALIDAD SOPAS AL AJO Y TERNASCO
• PLATOS TIPICOS ARAGONESES

* SALON APARTE PARA BODAS
COMUNIONES Y BANQUETES

linnfinDeBvauaftSMsaEMVnnai
Si fuera de casa 
piensa 
comer en el 
Bar-Rest<3urdnte Bar-Kestaurante

Avda. San José, 137
Teléfono in 53

tiene que ser

(Sascón doGotor, 13 
Teléfono 371003

LOS ENLACES
COCINA TIPICA

APARCAMIENTO
ASEGURADO

SALONES ESPECIALES
PARA BODAS

BAUTIZOS Y CEREMONIA

f Y... PARA COMER 
HAY QUE BEBER

Avda. Madrid, 228
Telfs. 331996-333027

^nos 
^aliarro

ES UN PLACER

Avda. Alcalde 
Caballero, 22 
(Cogullada)

SOLICITE EL MENU DE 
DIAS FESTIVOS

Telefono 295089

Amplio aparcamiento

lERENDERO 
LA CASILLA
CONEJO 
ASADO CON 
AJOLIO 
ESCABECHADO 
Y CON CARACOLES

y X brasa CODORNICES

Avda. Coinrz. Laguna, s/n

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

MERLUZA REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5 
Tels. 218064 - 228145

CASA DE VALENCIA
LOCAL REFRIGERADO

TIPICAS PAELLAS Telefóno 217090

cafetería

General Sanjurjo,' 1 
Tèlelono 217028 
ZARAGOZA IW
tsPECIALIÜAU
PLATOS COMBINADOS
Y ESPECIALES

BENIOORM
Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Telefono 251167
FKWMMoaaoaDBi

¡restaurantet I /-kLy I c. .

NAPOLITANO II

Calle Avila, 12 - Telf. 2,55 129

Domingos y festivos, menú 
especial. Freiduría y gran

Aparcamiento propio ¿ARAGOZA

LOCALES COMERCIALES
Dr. nomo........................................................  131 m2
Leopoldo Romero, 28, (acogido) (Las Fuentes) .. 70 *' 

“ ** “ “ ... 42 “
Dr. Palomar (Coso Bajo)............................................. 85 **
Ramirez (S, Vicente de Paúl), local............................107

“ “ “ sótano........................ 116 “
Cereros (Acogido) (General Franco)........................ 56 “ 

*.........................................................................................•................................................“....... ........................ 96 •'

HNCAS J. CASAMIAN 
(AGENTE COLEGIADO) 

SANMKUEL9

' lúagunas 
vj cosas ;

Por NESTOR LUJAN

La noticia de que una de las últimas porciones 
intactas de la Costa Brava, la edénica cala cercana 

a Palamós llamada S'Alguer con sus típicas casitas de 
pescadores, va a ser destruida por el Ministerio de 
Obras Públicas ha indignado a la opinión. Nuestra 
idea es que el Ministerio de Obras Públicas, si bien 
realiza obras públicas, como les es obligación, de 
considerable eficacia, también experimenta un desdén 
harto conocido hacia cualquier cosa que represente 
belleza, que signifique arqueología, historia, arte o 
literatura o que, simplemente, sea digno de alguna 
tradición, de algún amor al paisaje, de algún respeto 
por la obra de los hombres. Es la sequedad austera de 
la técnica que no quiere decir, claro eSlá, ni sabiduría 
ni siempre eficacia. De tal modo que a su ambicioso 
nombre de realizados de obras públicas se podría 
añadir el pequeño remoquete de desafueros 
culturales.

E n la memoria de todos está, por vía de ejemplo y 
de bochorno, en Molíns de Rey, la destrucción 

por parte del Ministerio de Obras Públicas, con la 
peor de las alevosías, del Puente de Carlos III, que era 
la obra pública del siglo XVIII más importante que se 
construyó en el Principado. Son gentes técnicas que 
se creen en la obligación de derruir primero para 
construir después. Repetimos que no les detuvo ni el 
hecho de que fuera la obra más importante del 
"carlostercismo" en Cataluña, ni los argumentos de 
todo orden que esgrimieron las instituciones artísticas 
y culturales. Y digo, y repito, y estoy dispuesto a 
confirmarlo hasta la saciedad, que fueron alevosos 
porque llevaron el refinamiento de su vandalismo 
hasta prometer reconstruirlo y numeraron morosa y 
delicadamente, cada una de sus piedras para que nos 
calláramos y jamás se ha vuelto a saber nada del viejo 
puente. Con sus normas y reglamentos en la mano la 
gente de Obras Públicas quedaron con la conciencia 
completamente tranquila. -Una conciencia que, por lo 
que se ha visto es absolutamente impermeable a 
cualquier consideración de orden espiritual.

Ahora le ha tocado al paisaje de la Costa Brava 
que fue, hasta la llegada abrumadora de la 

especulación del turismo, tan amable y civilizado. Fde 
el resultado de una lenta y progresiva intervención 
humana. Y era uno de los más cuidados de nuestro 
país, de una discreta combinación entre la 
espontaneidad de la naturaleza y la industria del 
hombre. Si algún ejemplo necesitáramos,ejemplo que 
no puede evitarse pues es lo único que queda, el de 
esta pequeña cala de S'Alguer, donde unos marineros 
construyeron unas graciosas construcciones para 
albergar sus barcas y para descansar de las mañanas 
soleadas de invierno o en los atardeceres del estío. 
Bien sabido es que pocos paisajes existen que no 
hayan conocido la intervención el hombre, incluso los 
que creemos más aparentemente espontáneos, más 
salvajes biológicamente hablando. La idea romántica 
que oponía la precaria fragilidad del hombre ante la 
augusta e inmutable perennidad de la naturaleza no 
pasa a ser una literaria fantasía. Lo que sucede es que 
esta idea se originó en una sociedad de evolución 
lenta en la que esta lentitud se desarrollaba a un ritmo 
diferente al de la vida humana y daba la sensación 
entonces de que todo había estado allí siempre, 
impasible, en una positiva estabilidad. Pero el paisaje 
ha ido variando constantemente y en este caso para 
mejorar.

PUES bien, sobre este paisaje de evolución tan 
lenta y me atrevería a decir amena se abatió la 

avidez constructora que suscitó el turismo. A la vista 
están los resultados, que en pocos años esta agresión 
al paisaje le ha hecho sufrir la más violenta de las 
mutaciones mayor que en diez siglos de evolución. 
Culpa de ello ha sido sobre todo el hecho de que el 
turismo no tuvo en sus principios ninguna dirección. 
Todo anduvo manga por hombro porque la 
Administración en ios primeros tiempos no creía en 
absoluto en la eficacia de la llegada de los 
extranjeros. Más bien receló encastillados en nuestra 
esquelética autarquía mental y material que los 
contaminaran aires de libertad que podían 
alcanzarnos de un mundo más abierto. Así, por lo 
tanto, la deformación y- destrucción del paisaje ha 
sido por lo general medida de iniciativa privada. 
Ahora el Ministerio de Obras Públicas derribando las

desafueros 
Gultorales

casitas de S'Alguer cosa que permitiría, que detrás de 
ellas se construya alguna monstruosa urbanización o 
algún edificio ofensivamente singular, que malicio ya 
debe estar en la imaginación de alguien^colabora a lo 
que la administración no pudo ni quiso evitar. Si el 
pecado fue no impedirlo, mayor pecado es superar la 
obra de tantos particulares que en el último caso 
defendían intereses propios. El Estado, que debía 
defender los intereses de todos ahora a través de un 
ministro, unos subsecretarios y unos directores 
generales, esgrime una ley y pretende acabar con algo 
que se debería conservar nada más que fuera para 
demostrar lo que la Costa Brava llegó a ser. Como una 
reserva natural de lo que fuera un mundo bellísimo.

PERO no es el Estado. Es un ministerio. Porque lo 
más curioso es que el Estado en 1972 tomó bajó 

protección z este paraje junto con otros y facultó a 
la Dirección General de Bellas Artes del Ministerio de 
Educación y Ciencia para que dictara cuantas 
disposiciones fueran necesarias para el desarrollo en el 
que protegía expresamente este paraje. En Obras 
Públicas esto no les afecta en absoluto y están 
dispuestos, por lo que conocemos, a realizar un gesto 
tan aparentemente desinteresado como absurdo e 
inútil, pero que ha levantado una tempestad de 
indignación en toda la prensa y sobre todo en propio 
Palamós. En esta ciudad desde su alcaide hasta el 
ultimo de los ciudadanos están dispuestos a oponerse 
con todas las fuerzas que da un convencimiento moral 
a que el Ministerio de Obras Públicas lleve a cabo su 
desaguisado. El pueblo está dispuesto a recordar ai 
Ministerio de Obras Públicas que se están oponiendo a 
Decreto del propio gobierno. Está dispuesto a 
defender la más alta administración contra los 
desafueros de una parte mínima de ella.

SE plantea, por lo tanto, un problema conjunto.
¿Hasta qué punto los departamentos 

correspondientes del Ministerio de Obras Públicas 
pueden ser sordos a la pública opinión y llegar a fingir 
que desconocen el Decreto del 15 de Agosto de 1972 
en el que declaraba expresamente la Gala de S'Alguer 
como paisaje pintoresco? ¿Es posible que la 
burocracia de un país pueda ser ajena a todo 
automática, esté perjudicial,. sólo movida por la 
mecánica del papeleo? Si así es y la cala S'Alguer 
desaparece será una obra maestra de la inutilidad 
burocrática; un ejemplo para los historiadores de 
nuestro país. La burocracia, contra los comunes 
provechos, destruyendo lo que los organismos 
superiores legislaron que se debía preservar. Y puesto 
en marcha el papeleo ni la más alta firma del más alto 
magistrado de la nación pudo detenerles .

n OR cierto que, a lo que al porvenir se refiere, 
"creo que, igualmente que levantamos 

monumentos a los hombres que algo han hecho 
por el país deberíamos también colocar estelas 
funerarias en las que se recordará los nombres de 
quienes fueron responsables de destrucciones y 
desafueros. Por ejemplo a mí mi interesaría mucho 
saber en mi Barcelona qué alcalde corregidor en 1870 
permitió el derribo de la casa Gralla, uno de los 
monumentos más bellos de la arquitectura 
renacentista de nuestra ciudad. Me agradaría también 
ver una estela en piedra negra donde estuviera el 
nombre del ministro de obras públicas que permitió el 
derribo del puente de Carlos III del que antes 
hablábamos. Seguido del alto funcionario que 
prometió que se reconstruiría y luego el de la 
deplorable lista de los ingenieros que aconsejaron y 
defendieron el desmán. En el caso de la sala S'Alguer 
cuando detrás haya otro monstruo de especulación, 
me agradaría que en un rinconcito bajo de algún árbol 
frondoso si alguno queda, una lápida dijera: "Contra 
un Decreto la Jefatura del Estado, contra la opinión 
del pueblo entero de Palamós uno de los últimos 
lugares pintorescos de la costa fue derribado por una 
orden del Ministerio de Obras Públicas. Su titular era 
don Antonio Valdés González-Roldán".
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ECONOMIA Y FINANZAS
LA BOTADURA DE 

“LA SANTA MARIA"

EL FERROL DEL CAUDILLO.- La esposa del Presidente del Gobierno 
español, Doña María Luz del Valle fue madrina en la ceremonia de botadura del 
super-petrolero "La Santa María” que se realizó en la factoría de "Astilleros y 
Talleres del Noroeste, S. A.". Estuvieron presentes los ministros de Marina y de 
Industria, almirante Pita da Veiga y D. Alfonso Alvarez Miranda, respectivamente, 
así como otras autoridades, personalidades y representaciones. En la foto Doña Luz del 
Valle, corta la cinta para la botadura del superpetrolero "La Santa María”.-(Foto 
Cifra Gráfica).

MADRID, 14 (Logos).— 
Fontisa, 968,73,más 2,85 
Eurovalor (1), 790,34, más 

3,59
Eurovalor (2), 449,47/- más 

MO
Inespa, 655,03, más 1,58
Inrenta. 1.500,1 9, más .3,93 
Crecinco, 175,18,más 0,28

Gesta, 1.135,13, menos 0,36
Gesteval, 81,87, más 0,16
Ahorrofondo, 1.483,69, 

menos 2,26
Suma, 1 240,92,menos 3,41
Fondonorte, 115,07, menos 

0,40
Jnverfondo, 95,46, más 0,26 
Fondunión: 78,84,más 0,1 7.

WALL STREET, A LA BAJA
NUEVA YORK, 14 

(Efe).— La bolsa 
neoyorquina perdió ayer en 
una jornada lo que había 
ganado en las dos primeras 
de la semana.

El índice del “Dow 
Jones” para valores 
industriales cerró a 820,56 
puntos, tras perder más de 
siete puntos a lo largo de la 
jornada.

La subida de los precios 
del acero y el descenso 
notable en las ventas de 
automóviles durante los diez 
primeros dias de agosto.

fueron, al parecer, las causas 
de esta súbita pérdida en el

valor de las accione? 
neoyorquinas.

AUMENTO MAS EL CONSUMO
ELECTRICO QUE LA PRODUCCION

MADRID, 14 (Logos).— Las
centrales 
pen ínsula

situadas en la
cuya

regula UNESA han
producción 
vertido a la

red durante la semana del 4 al 
10 de agosto, 1.259 millones de 
kilovatios hora, lo que 
representa un aumento del 0,18

La bolsa hoy
A RESPIRO

EN
CORTO

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID
Termina la semana con 

una tanda sostenida, debido 
principalmente a la reducida 
contratación que se está 
realizando últimamente.

Los bancos contratan 
con repeticiones de cambio 
o ligeras variantes favorables 
y hay un cierto 
sostenimiento en las 
eléctricas, aunque.su 
tendencia es más bien hacia 
las bajas suaves.

Ligeras inejoras en 
construcción y sector de
inversión m o b i liaría.
irregulares y ligeras 
recesiones en químicas y, 
siderúrgicas.

El cierre sin cambio de 
tendencia. Indice de la bolsa 
de Madrid: 98,45 +0,04

BILBAO
Sin salirse de lo gue viene 

siendo habitual, poca 
contratación, ambiente 
flojo, etc. La sesión de hoy 
ha tenido sin embargo en su 
final un panorama algo más 
animado, viéndose tanteos

insistentescompradores 
para valores del grupo
bancario. 

Durante la sesión el

s

BOLSA de

por ciento aproximadamente 
sobre la producción de la misma 
semana del afjo anterior.

El consumo nacional de 
energía eléctrica durante la 
misma semana ha sido de 1.270 
millones de kilovatios-hora, con 
un aumento del 1 26 por ciento 
aproximadamente respecto a 
igual semana de 1974, una vez 
considerados los intercambios 
internacionales y la energía 
absorvida por las centrales de 
bombeo.

RADIO 
^JUVENTUD

corro eléctrico paupérrimo 
como nunca, con dos únicos 
valores contratados: 
Española repitiendo cambio 

e Iberduero en alza Tie un 
entero. Parecida situación 
en las químicas y mayor 
animación en siderúrgicas, 
donde han salido bastantes 
cambios, aunque varios de 
ellos sean repeticiones, 
siendo lo más positivo 
Astilleros, Tubacex, 
Babcock y Cerrajera +2. 
Balance repartido en 
bancos, con dinero al cierre 
p.ara algunos y en 
monopolios Telefónica
Campsa +0,5. Veremos si 

de

7,01.- Radio reloj, Nati Mistral. Grandes 
éxitos de películas.

8,15.- Santa Misa
9,15.- La mañana se hace canción. Bobbie 

Gentry.
11,15.- Tiempo de verano. Lo primero de los 

Beatles.
13,20.- Caleidoscopio musical. Lo mejor de 

Spencer Davis.
14,06.- Lo último de la discoteca: Jarcha.
14,20.- Radio Nacional de España
16,01-- Constante musical en las tardes de 

verano.
20,01.- />1 caer la tarde
21,01.- Polideportivo
21,15.- Disco show.
22,30.- Nocturno veraniego, Jerry Lee Lewis, 

Yes, Georges Brassens.
Ó,01.- Viva la música.

MADRID, 14 (Logos).— 
Cambios oficiales en el 
mercado de divisas de 
Madrid:

1 Dólar USA: 58286, 
58.456

1 Franco francés, 
13239, 13 293

1 Libra esterlina, 
122,488, 123,079

1 Franco suizo, 21,651, 
21,755

1 Marco alemán, 22,490, 
22,599

100 Escudos 
portugueses, 218,381, 
220,67 í

100 Yens japoneses, 
19,555, 19,645.

este mejor aire del cierre 
sesión tiene confirmación 
la próxima semana.

Indice de la Bolsa 
Bilbao: 97,04+0,19

BARCELONA
Una sesión más 

trámite para liquidar 
semana. Por corros hay

en

de

de 
la 

un

Ántesde dar un pato

Aproarle por «I Banco de EtpaAa 
cAn«<r número «49

¿Se ha preguntado alguna vez, cómo 
colocaría mejor su capital?
Si I» preocupa acertar en la (elección Be 
sus valores.
Si Ip incomoda atender a su administra
ción.
Si necesita poseer mayor información.
Si precisa asesoramlento.

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados estén a su disposición 
para ayudarle a resolver estos problemas.

BANCO DE BILBAO
desde 1857

comportamiento bastante 
aceptable en Cementeras, 
donde Fomento, Dragados y 
Asiand suben 2 enteros cada 
una y en inmobiliarias, con 
los avances de 3 en Urbis, 1 
en lesa y 1,5 en Cevasa. Sin 
embargo, es bastante pobre 
el balance de las papeleras y 
siderúrgicas, y en retroceso 
los valores del automóvil 
que hoy han contratado. 

' Aceptables los bancos, con 
algunas discretas subidas, y 
al cierre sin cambios 
sustanciales.

LEA SIEMPRE

expnes

NUNCA LE
DECEPCIONARA-

BANCOS Preced. HOY

Barte o Zaragozano.......................... 892 895
Banco Exterior............................... 559 —
Banco Central............... ................ 953 958
Banco Español de Crédito............. 632 632
Banco Hispano Americano.......... 520 525
Banco de Santander....................... 922 923
Banco Popular Español................. 680 685
Banco de Bilbao............................. 789 793
Banco de Vizcaya........................... 658 658
Banco Occidental........................... 440 450
Banco Atlántico............................. 672 672
Banco Industrial de Cataluña....... 410 412
Banco Ibérico.................................. 635 638
Banco üfquij.................................. 585 589

ELECTRICAS

Hidro.Española........ ..................... 155 153
Sevillana....................................... 137,50 137,5
Cantábrico............................... ...... 142 142
Eléctrica Viesgo................. ........... 132
Hidro Cataluña............................. . 117 115
Iberduero............... . ......... ............. 222,50 222,5
E. Reunidas............... ..................... 103 —
Unión E. Madrileña....................... 131 130
Fenosa............................................. 118 —
Fecsa 5.000..................................... 129 129
Fecsa 1.000.................................... 13325 133

MINERAS

Ponferrada...................................... 163 165
Duro Felquera........ . ...................... 106 —

8lclea«ame1-alúi«glcas

Altos Hornos............................... 150,5 150,5
Auxiliar F.C.,................................... 78

ALIMENTACION

Azucarera ........................................ 147 —
Ebro......... ;............ 710 711
Aguilas............................................. 170 —

QUIMICAS

Petróleos.......................................... 319 319
Explosivos...................................... 316 315
Energias........................................... 153 154

CONSTRUCCION

Dragados.......................................... 685 690
Urbis................................................. 225 225
Inmobiliarias Metro..... ............ 246 —
Vallehermoso.................................. 212 210

WAWlOS

Telefóni ca...........................i........... 229 228,5
Galerías Preciados......................... 414 416
Campsa............................................ 218 219
Tabacalera...................................... 375
Astilleros..........i..........I.........;...... 71
Metro....................................... ....... 130 131
Unión Fénix.................................... 545
Ahorrofondo................................. 1485,95 1.484,57
Seat.................................................. 180 —

Cambios de la sesión de
Facilitados por

AJA DE AHORROS
Y MONTl ni PIEDaO OF

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
41 AGENCIAS UBBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8
488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALOlíES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

•wíewwffiiswL 7
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Destrozados los muebles, instalación eléctrica y 
algunos documentos

La asociación del
barrio de La Paz,
ASALTADA
LOS /oca/es de /a Asociación de Propietarios del Barrio de La Paz fue asaltada 

vandálicamente por elementos desconocidos pue destrozaron todo cuanto 
encontraron relacionado con la actividad de esta asociación de barrio. Varios días 

deques del hecho, a pesar de haber sido retirada buena parte de los enseres 
destrozados, el local todavía ofrece un aspecto de destrucción. Al menos veintícinco 
sillas, de las que se utiliz^an para las reuniones de la Asociación y cientos de 
boletines infernos de la misma, fijaron destrozados por completo. Los boletínes y 
otros papeles fueron pasto de una verdadera hoguera provocada por los asaltantes 
en el rellano de la escalera del primer piso.

Oñ i
I II ¡ño, otr I "iibreria 

¡tentado 
f mediae 

Itietecer, i 
ænora- 
litros de 
librería 
asi en I 
Franciscí 
nitores I

UNA ASOCIACION MASIVA

La Asociación de Propietarios de La 
Paz, que agrupa a más del noventa por 
ciento de los vecinos de esta barrio y que 
jsurgió con fuerza a partir de la 
aprobación del Pian Parcial del polígono 
37 que afectaría decisivamente a todo el 
sector, ocupa una parte del complejo 
parroquial de La Paz, al lado de las 
escuelas de los gitanos y enfrente de la 
guardería "Nuestra Señora de La Paz". El 
acceso hasta estas instalaciones es 
relativamente sencillo, puesto que sólo 
una tela metálica cierra el recinto. Los 
autores del asalto forzaron la puerta 
principal de entrada. rompieiido en parte 
sus planchas dé mádera'. Dé esta manera 
tuvieron ' acceso a casi todas las 
instalaciones, después de* descerrajar y 
'omper en parte hasta cinco puertas.

. kunque la junta directiva de la 
Asociación no tuvo conocimiento del 
hecho hasta el martes, parece seguro que 
el asalto se produjo en la noche del 
viernes al sábado, puesto que las religiosas 
que habitan en el mismo recinto 
parroquial oyeron los ruidos de ios 
cristales rotos y de ios golpes para abrir 
las puertas de los locales, observaron los 
destrozos. Ellos mismos fueron 
recogiendo los objetos y documentos que 
se podían conservar y apilaron buena 
parte de los ya inservibles. Las veinticinco 
sillas rotas fueron entregadas a los gitanos 
de las chabolas cercanas como leña.

interesaron por romper lo.que guardaba 
relación con la Asociación y 
particularmente ios boletines 
informativos que ésta edita de tiempo en 
tiempo. El último de ellos había sido 
distribuido entre los socios 
recientemente, pero los doscientos 
sobrantes permanecían en las oficinas de 
la Asociación. Fue con estos boletines y 
con otros números atrasados con lo que 
formaron una hoguera que ha dejado 
ennegrecidas las paredes y cuyos restos 
todavía se pueden observar. Por el 
contrario, en el despacho donde se 
guardan ios documentos de la Asociación, 
no cogieron varios cientos de pesetas que 
se hallaban en un cajón desprovisto de 
cerradura y que hubieron de ver
enseguida ya que registraron 
completamente todas, las
archivos. También ios fibros 
fueron objeto de revisión, 
resultaron dañados;

Se da la circunstancia de

mesas y 
de actas
pero no

que los

SABIAN LO QUE DESTRUIAN

Lo que parece evidente, visitando el

autores del asalto, o al menos alguno de 
ellos, conocían los proyectos de la misma 
en cuanto a instalaciones, ya que entraron 
únicamente en las dependencias que 
tienen directa relación con ella. Así, por 
ejemplo, no hicieron nada por entrar en 
una sala en la que hasta ahora se 
celebraban habitualmente las reuniones 
de los socios pero que, a partir del 
próximo septiembre, estará destinada a 
escuela de ios gitanos del barrio. Todo lo 
relacionado con esta escuela y sus diversas 
dependencias, ha sido respetado por los 
asaltantes.

En cuanto a otros daños, los asaltantes

lugar del hecho, es que quienes realizaron 
este estúpido asalto sabían lo que querían 
y conocían por donde se andaban. En su 
afán destructor, únicamente se

arrancaron 
instalación 
contador y 
ios cristales 
Asociación.

por completo toda la 
eléctrica a excepción del 
rompieron sistemáticamente 
de todas las ventanas de la

Los asaltantes forzaron y rompieron la puerta de entrada, así como 
todos los cristales de la fachada (Foto García Luna).

Los autores no han dejado señas 
que les identifiquen como grupo

Sillas rotas y boletines quemados (Foto García Luna)

DAÑOS GRAVES

Pero no han dejado la menor señal que 
pudiera identificarfes, al igual que viene 
ocurriendo en los recientes atentados 
contra librerías. Los miembros de la 
Junta de la Asociación de La Paz se 
preguntan quien puede considerarlos tan 
çlaros enemigos como para realizar una 
acción de este tipo. La Asociación, que 
cuenta con un respaldo masivo enel barrio 
y, que ha mostrado tener una autentica 
representatividad a la hora de dialogar en 
el Ayuntamiento o en el Ministerio de la 
Vivienda, se ha enfrentado legalmente en 
diversas ocasiones con problemas que

dañan el futuro del barrio. Sólo esto o 
una nueva racha de acciones violentas de 
grupos que hayan querido simbolizaren 
La Paz su inquina contra la acción cada 
día más amplia de las asociaciones de 
barrios en Zaragoza, podría explicar este 
bárbaro asalto que ha destruido casi por 
completo ios escasísimos bienes con que 
contaba la Asociación. El montante de las 
perdidas, objetivamente, no ha sido muy 
alto. Sin embargo, para ios precarios 
medios de una asociación que está ai 
servicio de uno de los barrios más bajos 
en la escala social de Zaragoza, el asalto 
de la noche del viernes ha sido muy grave.

P.L.
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APOYO DE LOS MEDIOS INFORMATIVOS LA POLICIA, TRASL 
COMANDOS JAPONE

La

PARECE
MADRID, 14 (De nuestra Redacción).— La noticia 

adelantada ayer por el redactor-jefe de "Arriba", Alfredo 
Semprún, y recogida en nuestra edición anterior sobre la 
probable presencia en España de dos comandos de 
"kamikazes" o terroristas suicidas japoneses parece 
confirmarse a través de varias fuentes del exterior de 
nuestro país, según se insiste hoy en el mismo diario 
madrileño. Una agencia extranjera, la alemana DOPA, 
asegura en uno de sus despachos que, de fuente nipona, 
se sabe :ue el llamado "Ejército Rojo" japonés dispone 
de efectivos destinados a Europa y en la información se 
añade que España podría ser uno de ios objetivos 
centrales de este rupo terrorista, muy vinculado al 
parecer con otras organizaciones de similar corte en todo 
el mundo, como "Montoneros" argentinos,"Tupamaros" 
uruguayos, ETA y F.R.A.P. de España y O.P.L.P. 
Palestina, I.R.A. irlandés, etcétera.

Alfredo Semprún, en la crónica que hoy recoge 
"Arriba", insiste en la necesidad de que los medios 
informativos españoles colaboran en la difusión "de la 
noticia y de las fotografías de los supuestos miembros de 
estos comandos japoneses (las efigies de los trece 
implicados fueron reproducidas por "ARAGON/exprés" 
en su edición de ayer) a fin de imposibilitar las supuestas 
acciones que estos "Kamikazes" pudieran estar 
proyectando dentro de nuestro territorio.

A propósito de esta crónica de Semprún, "Arriba" 
señala que el periodista se encuentra, desde ayer, 
hospitalizado a causa de una seria indisposición, cosa que 
no le ha impedido redactar la crónica hoy publicada.

La agenciJtiosc 
Alemaniat rej 
a los planif^ori 
del “Ejért^ojo 
Europa, 
España 
objetivo

MADRID, 14 (Logo 
nada" han manifestado' la 
fuentes próximas a la 
sobre el tema de los 0°*^^ H 
han entrado en nuestfo l^ a mi
ayer publicaba el diario

Por otra parte ® P 
activamente para apr®’ ”'*>1
comando. i en el •

Alfredo Semprún ««'a
manifestaeiones y
anónimo, hechas en aIS
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El tercer atentado

siendo mui

una lata de.cinco
Junto a la librerfa, una expresiva “pintada^, que lleva ya varias semanas.

-Señor Aie rudo, usted estuvo

P
OR segunda vez en el plazo de diez 

días, y por tercera en lo que va de 
¡ño, otro de los establecimientos de 
"iíbrerías Pórtico" ha sido objeto de un 

¡tentado incendiario. Ayer, sobre las once 
y media de la noche, varios individuos -al

‘ * fueron vistos por una 

Ï
fsrecer, dos, ya que f 
æüora- depositaron
litros de gaso/ina ¡unto a /a puerta de /a 
librería "Pórtico" en Ba/tasar Gradan, 

to o 
IS de 
aren 
cada 
s de 
este 
por 
que 

e las 
muy 
arios 
:á al 
»ajos 
talto 
rave.

casi en /a esquina con /a p/aza de San 
francisco. La gaso/ina, a /a que /os 
autores de/ atentado prendieron fu^o 
segundos antes de escapar, hizo exp/osión 
y resu/taron rotas una /una de/ escaparate 
y la puerta de crista/es Aunque /os daños 
no son tan cuantiosos como en e/ 
atentado de/ día cuatro en /a /ibrería de /a 
calle Costa, son importantes. "De todas 
maneras, por encima de /a cuantía de ios 
¡¡años, nos ha dicho e/ propietario, don 
José A/crudo, está /a gravedad de que este 
mismo hecho se haya repetido hasta tres 
veces contra una /ibrería".

UNA GñUZ GAMADA DOS DiASAAiTES

el-¿Cómo ha sido exactamente 
atentado?P.L.

GñAC/ASA LOS BOMBEROS

i

UA/A SEÁiORA LOS V/0

La luna,rota y el suelo y las paredes, con 
muestras del fuego (Foto García Luna).

A í ni negamos
ifestado^C - la agencia Logos 
ws a Seguridad
le los nue, al parecer,

nuestfo^^ *'a información que 
eld'®'''° que b 
parte . policía trabaja 
ara apreíf* 'Miembros de dicho 

nprún diario, las

as en Riviera francesa.

TRAS LOÍ 
IAPON^

Hemos hablado con don José Alcrudo, 
que se encuentra indignado, por ios 

^cesivos atentados cometídos contra /as 
^/bre rías "Pórtico".
B -liée parece indignante que atentem . 
lw/íf/3 un esidb/ecimiento como el mío 
9ue se /imita a vender /ibros 
^perfectamente autorizados por e/ 
^Ministerio de /nformación y Turismo. 

le kíazes* en España

IRMARSE
mcwiosa de 
miaf referido 
ilannroristas

)a, que
,a p<^ un

I

Se trata —dice— de dos comandos de los llamados 
"kamikazes" proporcionados por "El Ejército Rojo 
Japonés", de los que tenemos noticia de que ya han 
cruzado la frontera de los Pirineos con el fin de cometer 
una acción monstruosa, clásica de ellos mediante la cual 
se pondría al Gobierno español ante una muy difícil 
situación. No hemos llegado a saber muy bien de lo que 
en realidad se trata, pero no sería de extrañar que 
intentaran un nuevo "Kuala Lumpur", á fin de liberar de 
golpe cuantos miembros de ETA y FRAP han sido 
detenidos. Esto, aún siendo grave, no lo sería tanto 
comparado con lo que también podrían llevar como 
proyecto y que no se puede descartar: un indiscriminado 
y terrorífico atentado contra una parte de ese turismo 
que tanto favorece a España y su economía. *■

—Las primeras en llegar a España han sido dos 
mujeres CorI Hidaka y Kasuko Ohno, quienes, bajo la 
apariencia de madre e hija, pacíficas turistas, serían las 
portadoras de los explosivos y las armas, * ¡unto a otro , 
grupo similar entrado en España por otro lugar distinto, 
formado por Takiko Goda y Mariko Yamamoto. 
Naturalmente, las cuatro mujeres viajan con falsa 
identidad, al igual que sus compañeros de "comando". 
Lo forman nueve hombres, que han pasado los Pirineos 
en grupos de a dos y cuyos nombres reales parece ser que 
son: Hirohiko Tanaka, Seihan Sato, Katsuyos 
Akirokitagawa, Majao Matsuda, Tohetone Takahashi, 
Toshio Omura, Junzo Okubaira y Masataka Hara.

En primera y última página "Arriba" publica las 
fotografías de los comandos y autoriza su reproducción 
a toda la prensa nacional para que los rostros sean 
suficientemente conocidos.
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dec/arando por tercera vez en comisaría. 
¿Sabe o /e han dicho si hay a/guna 
posibi/idad de que /os autores sean 
identificados y detenidos pronto?

- Yo a/ menos no sé nada de eso. A/ada 
me han dicho en ese sentido. Pero /o que 
sí sé es que ya deben ser unos cincuenta 
/os atentados a /ibrerías ocurridos en 
España en ios ú/timos años y 
prácticamente no ha sido detenido 
ninguno de sus autores. Anoche mismo, 
según me ha dicho e/ presidente de 
nuestro grupo de //breros, apedrearon 
otra /ibrería en Barce/ona. Me pregunto si 
estamos suficientemente protegidos 
después de tantos aWntados.

-Según tengo entendido, esta vez sí ha 
habido a/guna advertencia previa.
‘ -Sí, e/ domingo nos pintaron en e/ 

escaparate una cruz gamada, con "spray". 
Debía ser e/ aviso de que ayer nos iban a 
intentar destrozar otra vez /a tienda.

-E/ sistema e/egido tenía muy mai 
idea, puesto gue de no haber mediado /a 
rápida acción de /os bomberos, hubiera 
podido resu/tar gravísimo. Los autores de/ 
atentado co/ocaron una /ata de cinco . 
/itros de gaso/ina Justo en /a puerta. La 
vo/caron abierta y /a quemaron, 
evidentemente con /a intención de que e/ 
/íquido penetrara en gran cantidad por 
debajo de /a puerta. A/extenderse iuego a 
gran ve/ocidad e/ ñ/ego, hubiera podido 
ser suficiente para quemar todo. Pero 
tuvimos a/go de suerte y /o qué se ha 
quemado, dentro de todo, ha sido^/o 
menos: /as dos /unas destrozadas y 
a/gunos /ibros chamuscados.

-E/ tipo de /ibros que exhibía e/ 
escaparate era muy especia/izado y nada 
po/ítico. ¿Cómo se entiende?

-Efectivamente, ios /ibros que se 
exhibían en ese escaparate eran todos en 
ing/és y francés, sobre /iteratura 
/ingüistica, sin ningún matiz de ninguna 
ciase. Lo que pasa es que e/igieron esa 
puerta porque da a una ca//e poco 
frecuentada, máxime ayer que, sobre esa 
hora, /a ciudad estaba desierta por causa 
de/ partido de fátbo/. Se chamuscaron 
a/gunos /ibros, pero pudo haber sido 
mucho másgrave."'

-Sin embargo, a/guien vio /os hechos.
-Si, eso me han dicho. Que una 

señora, que pasaba por a//í, vio a dos 
¡óvenes que depositaban una /ata grande 
¡unto a /a puerta, que /e daban una patada 
y escapaban.
- ¿Es cierto que a/ día siguiente de/ atenta

do de cal/e Costa aparecieron unos adhe-' 

i . i#

sivos en /a /ibrería que ahora ha sido vícti 
ma de otro atentado?

-Sí, decían "asqueroso, reaccionario" 
y "Remos sido nosotros". Firmaba e/ 
FRAP, pero /a cruz gamada de/ domingo 
fue una advertencia más c/ara. O^o de /os 
adhesivos que encontramos se refería a 
mí con una moto que tuve hace treinta 
años y en esa frase me condenaban a/ 
paredón.

-¿Ra pedido protección especia/, ante 
/a posibi/idad de que /os atentados 
puedan repetirse y todavía de manera más 
grave?

-A/o sé a quién tengo que pedírse/a. 
Cuando e/ atentado anterior, iodo /o que

Una cruz gamada y 
adhesivos con firma 
falsa, resultaron ser 
nuevas advertencias

■ UNA SEÑORA VIO A 
LOS DOS JOVENES 
AUTORES 
DEL ATENTADO

■ Si no es por los 
bomberos, el 
incendio pudo 
haber sido 
gravísimo

recibí fue una carta muy atenta de/ 
a/ca/de y una comunicación de /a 
De/egación de información y Turismo, 
/yo sé si tendré que poner una instancia a/ 
Gobernador para que protejan /as 
/ibivrías. Porque /o cierto es que estamos 
absolutamente indefensos. Como ya /e 
dije el otro día, tampoco e/ seguro nos 
cubre de estos riegos de atentado. Así 
que hoy, ser librero está siendo 
sumamente peligroso.

Añadamos que hace só/o unos meses, 
muchas personas y establecimientos 
recibieron amenazas groseras filmadas por, 
el FRAP, pero evidentemente 
provenientes de algún pequeño grupo de 

. la extrema derecha, al igual que los 
adhesivos fijados en los escaparates de 
"Pórtico" el día 5 de este mes Zaragoza, 
una vez más, ve pisoteado por unos pocos 
energúmenos su derecho a la cultura y 
quiere ver pronto esclarecidos Ins hechos 
para que sus responsables n> puedan 
repetir tan estúpidas "hazañas'

ARAGON/expré
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®OTRO EDIFICIO MAS QUE DESAPARECE

À pesar de todos los problemas que tiene el sector de la 
construcción en nuestro país, en Zaragoza se sigue 
manteniendo un nivel bastante bueno de contratación en la 
construcción de nuevos edificios. Las casas viejas desaparecen 
y sobre esos solares, llegan los arquitectos con sus ideas, 
muchas veces buenas, y otras no tanto, levantando moles de 
viviendas que más parecen "jaulas" para seres humanos que 
otra cosa. Es un mal de la sociedad moderna, elx/uerer vivir 
todos juntos, sucediendo que muchas veces en vez de buscar 
la tranquilidad del hogar, se encuentran los ruidos de la 
vecina. Los tabiques que se levantan ahora, no son tan fuertes 
como los de antes y dejan pasar cualquier discusión que se 
tenga en casa.

re/oj de
/a ciudad

LAS CONSECUENCIAS DE LA 
TORMENTA DE AYER

Zaragoza es una ciudad que en cuanto caen cuatro gotas 
de agua, se pone llena de charcos y barro. Esto ha pasado 
bastantes veces, sin embargo ayer la cosa fue mayor. Había 
calles como por ejemplo, Juan Pablo Bonet en su confluencia 
con General Mola que parecía un río y los coches tenían que 

^circular con mucho cuidado. Asimismo y en la unión de la 
calle Sevilla con la de Gascón de Go tor se formó una laguna 
de cerca de cinco centímetros de altura. Los coches tenía que 
ir con mucho cuidado, porque sino lanzaban una cortina de 
agua a los peatones. Más de una persona se tuvo que quitar 
los zapatos para pasar de una acera a otra. Este pequeño lago 
artificial, se mantuvo cerca de una hora, porque las 
alcantarillas, estaban prácticamente cegadas y no absorbían el 
agua que caía en esos momentos. La tormenta, también 
ocasionó la rotura de alguna cañería. Este hecho se produjo 
en una tienda de Juan Pablo Bonet, inundando todo el 
escaparate y estando a punto de producir un cortocircuito. 
Afortunadamente no pasó nada, pero sí que bastante prendas 
se estropeasen. La tormenta de ayer nos demostró lo mal que 
está el alcantarillado en nuestra ciudad, porque debe de estar 
estudiado, para que pueda' absorber la cantidad de agua que 
llueva y no que se produzcan estas situaciones que molestan a 
todos pero en especial a los transeuntes.

AQUI NO LLEGA LA GRUA MUNICIPAL

r

encontrar un aparcamiento en nuestra ciudad, es algo i 
dificultoso aunque sea en verano. Sin embargo, en calles del i 
casco antiguo, no hay problemas de ninguna clase. Por 
ejemplo, en la presente fotografía, vemos cómo han dejado i 
tranquilamente la moto aparcada en medio de la calle y sin 5 
posibilidad de que le pongan una multa o se la lleve la grúa i 
municipal. Estas estampas tienden a desaparecer porque estas t 
calles o callejuelas desaparecen bajo la acción de los nuevos t 
planes urbanísticos, los intereses creados y el olvido de los i 
ciudadanos. i

Campamento de Villamayor

Los “Boy-Scouts" de
Aragón, en el Pirineo

El domingo llegaron en autocares a subir 
hasta 1.200 metros de altura buen 
número de padres de familia, desde 

Villamayor hasta el Pirineo Aragonés. 
¿Motivo? Un día de convivencia con sus 
hijos que se encuentran en el Campamento 
de "Boy-Scouts" de "Astes”, cerca de Gavín 
-a 4 kilómetros del pueblo- con un clima 
de verdadera delicia en estos dias de fuerte 
calor. Y un lema: formar un espíritu de 
solidaridad humana internacional, preparar 
una nueva civilización de paz.

\ 

CAMPAMENTO MODELO

Pasado Biescas se halla Gavm, en 
dirección a Ordesa. Y a 200 metros del 
pueblo se ve un rótulo en madera que dice 
"Al campamento de Villamayor 4 
kilómetros". Allí comienza una buena pista 
montañera, por donde suben autobuses. Por 
ella nos lanzamos hasta llegar a divisar las 
casas de campaña de colores que componen 
el citado campamento. Una gran explanada 
entre pinares espesos en el centro. Y todo lo 
necesario para una perfecta acampada. Todo, 
tanto en la tienda de sanidad, como en la de 
almacén e intendencia y la que sirve de 
cocina, a punto. Limpieza y ni un mal olor. 
El aire resinado de los pinares se cuela por 
todas partes y llega a los pulmones de los 
escultistas zaragozanos y a sus padres, que 
han convivido con sus hijos un día en éstas 
alturas del Pirineo.

Ha estado visitándolo el inspector de 
Campamentos de la Zona 9, señor Aso, 
quien elogia todo cuanto allí se hace. 
Realmente es un campamento modelo.

-¿Cuántos jóvenes hay aquí en estos 
momentos?

-Conviven 88 jóvenes de ambos sexos: 
entre jefes y "scouts". Son 37 chicos y 37 
chicas.

-¿Cuántos campamentos componen la 
zona?

— Nuestra zona la componen 35 
campamentos, reuniendo de 2.000 a 2.800 
"scouts". Las edades oscilan entre 11 y 17 
años.

Allí juegan y cantan. Allí trabajan y 

realizan excursiones por los alrededores de 
este incomparable Pirineo. Y allí se canta y 
se reza, también.

EL GRAN TRABAJO DE UN 
CONSILIARIO

Jefes de ambos sexos nos rodean. Con 
ellos está el arcipreste de Villamayor Revdo. 
don Manuel Aguado que es el consiliario del 
campamento, personalidad de relieve, bien 
conocida en Aragón. Convivir con esta 
juventud que le sigue, pendiente de 
cualquier indicación suya, sin el menor gesto 
de desagrado. Y cantan y rezan junto, con 
una alegría contagiosa.

-Todos cumplen perfectamente. Están 
contentos. Véanlos. Saben convivir chicos y 
chicas sin que pueda existir el menor signo 
de censura en esta alegre juventud. Luis 
Mayoral, el jefe del campamento nos va 
presentando a estos alegres jóvenes, que son 
sus rangers, dirigentes, cocineros. Son: 
Miguel A. G argallo, José M. Guiral, Vicente 
Alba, Maribel Mayoral, Angelines García, 
Azucena Tena, .José A. Herrera, Daniel 
Mayoral, Rafael Gracia, Mariví Socada, Lola 
Díaz, Ester Forniés, José L. Forniés, que 
guisa como el mejor cocinero del más lujoso 
hotel los alimentos, abundantes y sencillos 
que se dan en su cocina.

Un "Campamento Wikingo" existe 
dentro del campamento de VHIamayor. Es 
una muestra de la broma y de la alegría 
que aquí se disfruta. Chistes y escritos y 
dibujados. Figuras construidas con 
habilidad. Imitación de cascos y armas.

Alguien nos dice:
-Es mosén Manuel Aguado el que nos 

hace saber llevar todas las tareas con ésta 
alegría

Y las tareas han sido muchas. Porque han 
construido un comedor, con mesas y 
bancos, y con una elegante rusticidad que 
maravilla.

Una rica fuente concede agua riquísima, 
un manantial que es popular por los 
alrededores.

-¿Qué estancia han tenido?
—Se llegó al 31 de julio y terminaremos

et 14 de Agosto.

"VOLVEREMOS AQUI"

Ya están terminando su estancia en este 
campamento tos "boy-scouts" de 
Villamayor, que como otros de la zona 9, 
regresarán a sus tares con salud, con energías 
en sus músculos más tensados y sus 
pulmones bien oxigenados.

Con sus pañuelos azul, banco y grana que 
tes distinguen. Con sus sombreros 
canadienses. Con los rostros tostados por 
este sol que curte^ broncea, pero que sabe

Hoy jueves, repetición de la novillada de 
la oportunidad del ciclo denominado 
"Aragón busca un torero".

Por cierto que el primer festejo tuvo más 
que atisbos, valores positivos. De los seis 
espadas tres de ellos destacaron claramente 
corno para poder contar con ellos en 
ulteriores programaciones.

. Hay que. esperar que hoy jueves a las 
once de la noche se repita la suerte de 
encontrar entre los seis aspirantes algunos de 
ellos aptos para ser seleccionados con 
destino a mayores empresas

en estas frescas alturas como una caricia 
confortadora y amable. La frase es casi 
unánime, pronunciada así por tos chicos y 
chicas;

-Volveremos, si Dios quiere. Es el 
segundo año y cada vez lo pasamos mejor. 
Volveremos aquí.

Los padres de estos muchachos aportan 
cantidades para el mantenimiento de todo 
esto. Pero alguien más tiene que ayudar a 
esta gran obra humana.

"iSiempre adelante! " muchachos.

Antonio MOLINOS

La media docena de programados 
dentro de unas horas son estos: 
Garrigues, Rafael Cambrollé de BoÁ* 

Alberto Mesa, Manuel Rodríguez, 
Conte y Francisco Javier García. Las 
pertenecen a la divisa del Marqués de

Vamos a ver si hay ma’s suerte con 
tiempo, -que el festejo pasado hubo <1 
abrigarse-, y se pasan dos hO'^ 
entretenidas en nuestro coso taurino. 
paso seleccionamos por lo menos a | 
nueva pareja de aspirantes. A lo mejor 
toca también al paisano. /
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J. V. Colchero

ENVIADO ESPECIAL

3 Í3 U.R.S.S.

EN LOS MERCADOS MUNDIALES

LOS RUSOS YA
ESTAN PESANDO

En la Unión Soviética no hay crisis energética, ni 
recesión económica. El nivel de vida es 

todavía mucho más bajo que el de la mayoría de 
los países occidentales, pero se halla asegurado el 
pleno empleo y el crecimiento futuro, tanto del 
producto nacional bruto como de la renta per 
cápita.

Se acabaron ya los tiempos 
en que los bolcheviques 
tenían, que llevar las riquezas 
de los zares a las casas de 
empeño occidentales para 
conseguir divisas. Ahora ya 
son "ricos" y más desde que 
con el encarecimiento de 
materias primas en los 
mercados mundiales sopla el 
viento de popa a sus 
exportaciones. Sus principales 
artículos de exportación (gas 
natural, petróleo, carbón, 
oro, diamantes y madera) han 
visto multiplicado su precio y 
la tendencia alcista de algunos 
de ellos persistirá en el 
futuro. La URSS se ha 
beneficiado del fuerte 
encarecimiento de las 
materias primas más que 
ningún otro estado de la 
comunidad internacional no 
perteneciente a la OPEP.

Por primera vez en mucho 
tiempo, el año pasado la 
balanza comercial de la URSS 
con países capitalistas alcanzó 
un superavit de casi mil 
millones de dólares. La URSS 
vendió mercancías fuera del 
área del rublo por valor de 
7.500 millonesde dólares.. Se 
espera que este año sean unos 
9.5004|ueen 1980 se eleven a 
17.500 y que en 1985 se 

alcancen ios 25.000.
A la chita callando, los 

rusos se están haciendo ios 
amos de los mercados de oro 
y diamantes, podrían 
desbancar del primer puesto 
del "ranking" mundial a 
Africa del Sur, pero para eso 
tendrían que ofrecer más oro 
y más diamantes en occidente 
y con ello bajarían ios precios, 

"En Yakutia,al noroeste de 
Siberia, tenemos reservas de

diamantes suficientes como 
para q uintuplicar la 
producción sin especial 
esfuerzo: diamantes para 
joyas y para fines industriales, 
pero hemos de atenernos a 
nuestras propias necesidades» 
y a la demanda real en el 
extranjero”- me ha 
informado un experta 
soviético en comercio 
exterior, sin que sus palabras 
encerrasen presunción y, al 
mismo tiempo, consciente de 
que no descubría ningún 
secreto de estado. Me dijo, sin

MHMMMHiiM

embargo, que no sabía a 
cuánto ascenderían las 
compras de cereales que este 
año está realizando su país en 
0 ccidente (debido a 
problemas derivados de la 
deficiente producción propia 
y al aumento en el consumo 
interno).

La Unión Soviética vendió 
oro el año pasado por valor 
de 750 mfllones de dólares, es 
decir, el equivalente al diez 
por ciento de sus 
exportaciones. En 1973, que 
fue el año en que el precio del 
oro alcanzó propor- 
cionalmente la mayor subida 
y que Moscú necesitó divisas 

fuertes un tanto 
repentinamente para adquirir 
cereales, las ventas de lingotes 
a bancos capitalistas 
ascendieron a mil millones da 
dólares. Los rusos cuentan 

con que en el futuro habrán 
de evitar que se les 
“disparen" las exportaciones 
de oro. Como la producción 
seguirá creciendo —pues se 
han encontrado nuevos e 
importantes yacimientos en 
Siberia y en Usbekistán- en 
un futuro no demasiado

lejano es posible que la URSS 
llegue a almacenar las 
mayores reservas del mundo.

Este saldo positivo en su 
comercio exterior gracias al 
incremento del precio de sus 
principales productos (de 
algunos de ios cuales tiene, 
además, reservas 
prácticamente inagotables,! 
como de gas natural y de 
madera), le permitirá a la 
URSS ir comprando bienes de 
equipos para su desarrollo sin 
acudir a créditos extranjeros. 
Analizando únicamente a

WM

corto plazo -lo que durará el 
plan quinquenal que 
comienza el próximo año- la 
URSS se podrá permitir el 
"lujo" de aumentar en un 
treinta por ciento anual sus 
importaciones de países 
occidentales pagando en 
divisas fuertes y a tocateja.

¡¡OTRA GRAN SELECCION CINEMATOGRAFICA DEL

CINE GOYA
14 ANOS TIENE EL MURO

EASTMMCOLM

ERLIN.— Para la población de Berlín Occidental el muro que divide su ciudad significa 
fachas cosas, entre ellas tristeza y separación. Pero para los pequeños que viven en los ca
pones del distrito de Kreuzberg, uno de los suburbios de Berlín Occidental, adyacente, 

sirve de “campo de fútbol". Ayer miércoles 13 de agosto, se conmemoró d 
^Aniversario de la erección del llamado “Muro de la vergüenza” por las autoridades 

^^^ntales alemanas para evitar el exodo hacia el Oeste. (Foto Cifra Gráfica).

INMINENTE ESTRENO—- - - - - - - - - - - - - - - - I
MGMtam UNA PRODUCCION CARLO PONTI

MARCELLO MASTROIANNI 
OLIVER REED

SABADO íNESPBWDO 
CAROL ANDRÉ NICOLETTA MACHIAVELLILIONEL STANDER
DirifiNa par DIND RISI Argumento y guión de Ruggero Maccari, Dino. Risi y Benar'dino Zapponi mom

I (MAYORES 18 ANOS. EXCLUSIVAMENTE) I
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Tegucigalpa

INGLATERRA CIERRA 
su EMBAJADA en 

HONDURAS
TEGUCIGALPA, 14 (Efe).- La sede diplomática de laGran Bretaña acreditada 

ante el pueblo y Gobierno de Honduras ha sido cancelada, según informó hoy el 
Ministerio de Relaciones Exteriores.

El Gobierno británico en nota diplomática a la cancillería hondureña le 
manifiesta su decisión al tiempo que explica que la misma ha sido tomada por 
razones de índole económica.

En la nota enviada por el Gobierno de Su Majestad británica al canciller 
.bondureño, Virgilio R. Gálvez, se le manifiesta el deseo de que Honduras siga 
sosteniendo su sede dijdomática en Londres.

Empero, un portavoz de la cancillería hondureña estimó que el Gobierno 
militar adoptará una medida de reciprocidad con Gran Bretaña y retirará su sede 
diplomática de aquella nación.

Se estimó que la sede diplomática de Gran Bretaña para Honduras y otros países 
de Centro américa posiblemente sea establecida en Méjico o algún país del istmo.

El Gobierno militar desmintió aquí versiones que señalaban el retiro de la 
representación diplomática británica como una protesta del Reino Unido por 
atropellos a dos religiosas de esa nacionalidad.

También se informó que se han dado explicaciones a la Embajada de Fracncia 
que jxotestó por el atentado que sufriera el voluntario francés Jean Jacques 
Martinon, quien resultó herido de bala el sábado anterior en la aldea Nueva 
Justosa, jurisdicción de Choloma, departamento de Cortés, zona Norte de 
Honduras.

Martinon trabaja allí como experto en construcciones y como parte del 
programa gratuito “Médicos sin fronteras”, anteriormente sufrió otro atentado del 
que salió ileso.

Se informó además que la Embajada de Alemania está remozando su personal 
en vista de haberse hecho cargo de ella otro embajador.

ENTRE POLONIA Y LA U.R.S.S.

Acuerdo comercial
LDJO»

•
EN LA CONSECUENCIA DE LA ULTIMA 
VISITA DE KOSYGUIN A VARSOVIA

VIENA, 13 (Crónica por Miguel 
MOYA HUERTAS, de la agencia 
Efe especial para 
“ARAGON/exprés”.)

L
a URSS ha perfeccionado los 

engranajes de coordinación entre ios 
planes quinquenales soviéticos y el 

desarrollo de Polonia acelerado por la 
cooperación del país de Edward Gierek 
con los Estados Unidos, Francia y otras 
naciones del Occidente capitalista. Los 
satélites de Moscú, un tiempo 
inmovilizados cumpliendo la función 
estrictamente militar de “marcas” 
adelantadas de las fronteras estratégicas 
del imperialismo socialista ruso, ejecutan 
hoy un nuevo trabajo. Form.an un arco de 
permeabilidad económica entre la Unión 
Soviética y el área capitalista.

Alexey Kosinguin sólo necesitó dos 
días de estancia en Polonia para remachar 
bien los roblones de la común 
embarcación polaco-soviética en la que 
Polonia tendrá que navegar forzosamente 
por lofr rumbos del colectivismo 
económico y comercial organizado desde 
la Plaza Roja mediante el Comité de 
Mutua Ayuda, que agrupa estrechamente 
a los secuaces forzosos de la URSS.

Tierra, satisfacción profunda porla 
conferencia de Helsinki, atmósfera de 
confianza mutua^ amén de otros 
innumerables lugares comunes y 
comunistas de los comunicados 
orientales.

COLABO ACIONES

Pero el meollo de los coloquios radica, 
en el cambio de impresiones mantenido 
por Kosyguin y Piotr Jaroszewicz, jefe del 
Gobierno polaco, para dojar bien atadas' 
las economías polaca y soviética durante, 
el próximo plan quinquenal. Desde que> 
los países de la Coímunidad Europea de 
Bruselas actúan en bloque dirigiendo los 
tratados comerciales con los socios 
comunitarios y las naciones del Pacto de 
Varsovie, la Unión Soviética ha 
redoblado la politización y dinamización 
del Comité de Mutua Ayuda, vulgo 
"Mercado Común Oriental”, del bloque 
de Varsovie. Por eso dice Kosyguin que 
he visitedo e Gierek y e Jeroszewicz pera 
“mejorer le coleboreción de todos los 
peíses de le comunided socieliste en 
forme bileterei y en terrenos 
multiletereles dentro de le orgenizeción 
económice del COMECON”.

PoIonie y le URSS duplicerán sus 
intercembios mercentiles heste 1980.

AHORA MAS 
REBAJAS

El éxito obtenido en las rebajas 
anteriores nos ha hecho 
RENOVAR TODOS NUESTROS 
ARTICULOS para ofrecer 
AHORA más oportunidades en 
prendas de señora, caballero y 
niño.
Compruebe los precios 
increíblemente bajos de todas 
nuestras secciones.

"Nedie hege el plan Marshall con los 
satélites sin hablar primero con la cabina 

_ .de^ «control d e Breznef" pudiéramos 
parafrasear el'título del famoso artículo 
de Larra. En efecto, el gran conserje y 

• portero mayor del edificio soviético tiene 
las llaves de contacto de la maquinaria 
económica del Este europeo y vigila 
escrupulosamente el grado de 
cooperación que las naciones del redil 
leninista se permiten llevar a cabo con el 
mundo libre.

Sobre la visita de Kosyguin han 
planeado verdaderos enjambres de tópicos 
envolventes de la realidad negociadora: 
consolidación de la coexistencia pacífica 
entre países de diferentes sistema social, 
conversaciones fraternales, paz y 
seguridad para todos los pueblos de la

Co producirán para ambas economías 
equipos electrónicos, automóviles, 

. máquinas de.herramlenta y de 
cónsirüccíón dé”é’ar reté ras y tecnología 
agrícola. Rusia y Polonia intercambiarán 
artículos de consumo y productos 
alimenticios de alta calidad. La URSS 
contribuirá grandemente al desarrollo de 
instalaciones completas para Polonia 
destinadas a sus industria química, 
petroquímica y eléctrica. Polonia, por su 
parte, participará en el desenvolvimiento 
de la producción de gas y petróleo dentro 
del territorio soviético. Se comprometen 
las fábricas y los astilleros de Polonia a 
servir los pedidos soviéticos a largo plazo 
en abonos, buques pesqueros, 
instrumentos de precisión y barcos 
mercantes.

DETENIDO EL 
COMPAÑERO DE 
“PAPILLON”

CARACAS, 14 (Efe!.- , 
El compañero de Henry 

Charrière "Papillon ", Julio 
González "El Tísico" fue 
detenido ayer por presunto 
‘estafadora más de cien 

personas con el truco del 
"paquete chileno".

"El Tísico" que figura en 
el libro de "Papillon" formó 
parte de un triunvirato de 
fugados del penal de "El 
Dorado'", que para 
alirnentarse llegaron al 
insólito extremo de comerse 
a un compañero de evasión, 
al que asaron como una 
ternera.

DECRETO SOBRE 
DEFENSA DEL 
IDIOMA ESPAÑOL

CARACAS, 14 (Efe).-El 
Gobernador del Estado de 

'Hueva Esparta anunció ayer 
un decreto sobre defensa del 
idioma castellano, en las 
denominaciones de los 
negocios establecidos en la 
Isla Margarita, zona franca 
de Venezuela.

El primer mandatario 
regional expresó su deseo de 
buscar una solución para tos 
negocios que se distinguen 
con nombres en distintos 
idiomas que no sean el 
castellano, ya que el espíritu 
del decreto es "la protección 
el idioma y la identificación 
de las cosas nuestras".

MÜNS 
exprès

La publicidad y los 
n ombres extranjeros 
desaparecerán del comercio 
de la zona franca de la Isla 
de Margarita.

VIVIENDAS EN 
MAL ESTADO

MEJICO, 14 (Efe).- Más 
de 1.200 edificios dedicados 
a viviendas múltifamiliares 
están a punto de 
derrumbarse en esta capital, 
según informe de las 
autoridades.

Delfín Sánchez Juárez, 
delegado-administrador de 
una de las catorce zonas de 
la ciudad, dijo ayer que ese 
numero se refiere sólo al 
sector bajo su jurisdicción.

Se estima que en cada 
uno de esos edificios vive un 
promedio de cien personas, 
de tos sectores sociales más 
pobres.

Sánchez Juárez señaló 
robtemas 

jurídicos para corregir esta 
situación, ya que eI 
Gobierno no tiene los 
medios económicos para 
hacerlo, y por su parte los 
propietarios de casas cobran 
rentas pequeñísimas, debido 
a un decreto de congelación 
que data de hace más de 
veinte años, por lo que

tampoco pueden reparar las 
viviendas.

NUEVO “COSMOS” 
RUSO

MO'SCU, 14 (Efe).- La 
URSS ha lanzado un satélite, 
el Cosmos 754, para la 
exploración del espacio, 
según comunica la agencia 
TASS.

Agrega la agencia que los 
aparatos a bordo del satélite 
funcionan con normalidad.

CHILE: TRATADO 
DE NO AGRESION

SANTIAGO DE CHILE, 
i4 (Efe).— Nada oficial 
existe aún en tomo a la 
firma de un tratado de no 
agresión entre Chile, Bolivia 
y Perú, señaló hoy el 
vicealmirante Patricio 
Carvajal, canciller del primer 
país.

Carvajal fue interrogado' 
brevemente a la salida de su 
despacho, señalando: "No 
hay nada oficial. Nada más 
que tas conversaciones que 
con el general Francisco 
Morales Bermúdez, del Perú, 
sostuvo en La Paz el general 
Sergio Arellano Stark".

La idea de establecer un 
tratado no agresivo entre los 
tres países fue propuesto por 
el Gobierne de Lima y 
aceptada oficialmente ayer 
por el Gobiérne chileno, a 
través del general Sergio 
Arellano, jefe del Estado 
conjunto de las Fuerzas 
Armadas.
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LA INQUIETUD ESTA 
AHORA EN EL EJERCITO

BUENOS AIRES, 14 (Resumen de Efe.)

La situación que atraviesan las fuerzas armadas desde 
que un coronel en actividad asumió el Ministerio del 
Interior está generando un clima de perceptible 

preocupación en los medios políticos.
El senador del Partido Radical Eduardo Angeloz, declaró 

hoy: “Parece que se viven situaciones límite”. “La 
preocupación se advierte en la calle”, añadió en 
declaraciones formuladas a la emisora Radio del Plata.

El nombramiento del 
coronel Vicente Damasco 
como ministro del Interior 
en la reorganización 
ministerial hecha el lunes, y 
su permanencia en el 
servicio activo está causando 
aparentes inquietudes en las 
áreas castrenses.

Según los diarios de 
Buenos Aires, unidades y 
comandos del interior del 
país solicitaron información 
al comando central sobre la 
situación creada por el 
aparente compromiso del 
Ejército con el Gobierno.

Fruto de esas inquietudes 
es la reunión que el 
comandante en jefe del 
Ejército, general Alberto 
Num a Laplane, celebrará 
mañana con todos los altos 
jefes del arma. Por primera 
vez en mucho tiempo 
fueron convocados a Buenos 
Aires los comandantes de 
los cuatro cuerpos del 
Ejército, los generales con 
mando y los jefes superiores 
hasta el grado de coronel.

Esta inusual reunión 
castrense concentró la 
atención de los medios 
políticos y periodísticos 
locales.

El senador radical 
Angeloz declaró que es 
conveniente que el Ejército 
aclare la situación que tanto 
preocupa a los propios 
oficialjes de las fuerzas 
annadas. “Ojalá las calles de 
nuestra patria no vean 
correr la sangre” añadió el 
político opositor.

DISOLUCION DE 
LA SUBSECRETARIA 
DE INTERIOR________

Fue disuelta ayer en 
Buenos Aires, por

disposición del poder 
ejecutivo nacional, la 
Subsecretaría de Seguridad 
Interior de la nación, 
organismo creado hace 
aproximadamente un mes, 
durante la gestión de 
Alberto Rocamora como 
ministro del Interior.

E i decreto presidencial 
de disolución afirma que el 
Estado cuenta ya con otros 
organismos de seguridad que 
cubren eficientemente las 
tareas ^signadas a la referida 
Subsecretaría, cuya 
instrumentación ha sido 
objeto de críticas desde 
muchos sectores.

Se dice, asimismo, que la 
eliminación de esta 
subsecretaría significará un 
considerable ahorro para el i 

tesoro nacional ya que se trata
ba de un gasto innecesario por 
la coincidencia de funciones 
que representba.

El comisario general, 
Héctor García Rey, fue el 
primer y único funcionario 
en desempeñar ese cargo. 
Presentó la dimisión hace 
tres días, al produciré el 
cambio del gabinete 
nacional.

Esta subsecretaría, cuya 
inspiración le fue adjudicada 
en su momento al 
ex-ministro José López 
Rega, controlaba todos los 
organismos de seguridad del 
Estado, incluyendo la 
policía federal y las policías 
provinciales.

García Rey había sido 
jefe de la policía en las 
provincias de Tucumán y 
Córdoba, antes de ser 
nombrado para este cargo. 
En ambos casos se destacó 
por la energía con que 
reprimió a los sectores de 
izquierda.

DECLARACION 
DEL FREJULI

El bloque de senadores 
nacionales del ^‘Frente 
Justicialista de Liberación”
(F rejuli-coalición 
gobernante) refutó las 
manifestaciones hechas ayer 
en Buenos Aires por el 
senador demócrata Amadeo 
Frugoli, y lamentó "la 
ligereza de expresión usada 
Ror un senador de la nación, 

echas públicas en el día de 
la fecha, en las que hace 
juicios vinculados al poder 
ejecutivo y en particular a 
la excelentísima señora 
presidente de la República, 
doña María Estela Martínez 
de Perón; el bloque del 
Frente Justicialista de 
Liberación considera 
necesario señalar a la 
opinión pública lo siguiente:

‘‘Las autoridades 
constituidas que rigen los 
destinos del país tienen la 
legitimidad y el aval que les 
presta la voluntad del 
sesenta y dos por ciento del 
electorado, expresada en 
comicios que por su 
ejemplaridad, llamaron la 
atención de todo el mundo.

La presidente de la 
República representa no 
sólo la expresión de esa 
voluntad popular, sino 
también la permanencia 
legítima del proceso, y las 
dificultades propias del 
desenvolvimiento de 
cualquier Gobierno no 
pueden llevar a pretender 
quebrar lo que el pueblo 
manifestó en las urnas, ni la 
vigencia de las instituciones.

Es de la esencia del 
sistema republicano no sólo 
la independencia de ios 
poderes, sino el respeto 
reciprocó que se deben sus 
integrantes y en párticuiar, 
cuando la referencia está 
vinculada a quien, por 
nuestra organización 
institucional, ejerce la más 
alta magistratura del país.

Resulta, para este 
bloque, lamentable la 
ligereza de expresiones 
usada por un senador de la

I A LOS ALTOS JEFES LES PREOCUPA 
QUE EL NUEVO MINISTRO DEL 
INTERIOR SEA UN CORONEL***
LOS DEL "FREJULI" ARREMETEN 
CONTRA UN SENADOR QUE PIDIO QUE
ISABELITA FUERA
DEL PODER

nación, en la declaración 
pública mencionada, que 
además, resultan modos 
innecesarios en el ejercicio 
de un derecho de crítica que 
nunca le ha sido impedido y. 
de que el ha sido 
beneficiario permanente, en 
el respeto que ha 
caracterizado el 
funcionamiento de ese 
honorable Senado”.

El senador Frugoli, 
manifestó a los periodistas 
que era necesario declarar 
inhábil a la presidente María 
Estela Martinez de Perón 
para continuar al frente del 
Gobierno. De acuerdo con 
la Constitución argentina y 
para ello sería necesario 
hacerle un juicio político a 
la jefe de Estado.

HERRERAS RETIRO 
SU DIMISION

El secretario general de la 
Confederación General del 
Trabajo (CGT-Central 
Obrera), Casildo Herreras, 
retiró ayer en Buenos Aires, 
su dimisión ante el “comité 
central confederal” de la 
organización, reunido 
anoche durante una hora, 
con un breve intermedio.

Casildo Herreras llegó a 
la central obrera 
acompañado de una 
comisión integrada por los 
dirigentes de los gremios 
bancario, del taxi, 
portuario, del cuero, 
papelero, y Miguel 

[Unamuno, en represen-

APARTADA

tación de los ediles 
justicialistas, y fue recibido 
con vivas y aplausos por los 
delegados presentes.

Herreras recordó los 
momentos sufridos con los 
agravios que le hicieron y 
agradeció la solidaridad que, 
posteriormente le 
manifestaron sus 
compañeros.

“Tuve bronca, rabia, 
—dijo— porque no me 
consideraba merecedor de 
esos agravios, pero ante el 
apoyo de mis compañeros, 
vengo a retirar mi renuncia. 
Me ne masticado la rabia, la 
bronca, porque voy a seguir 
en la defensa de los sacjrados 
intereses de ios argentinos y 
del legado del teniente 
general Perón”. .

SE REUNIRAN LOS 
GOBERNADORES

Los gobernadores de 
provincia se reunirán el 
próximo día 20 en esta 
capital con el gabinete 
nacional en pleno, anunció 
anoche el gobernador de 
San Juan, Eloy Camús, tras 
una e n t rev ista que 
mantuvieron momentos 
antes siete gobernadores 
provinciales con el ministro 
del Interior, coronel Vicente 
Damasco.

Al término de la 
entrevista, Camús dijo: 
“También se presentarán ai 
poder ejecutivo los 
problemas más acuciantes 
de orden económico que 

sufren en este momento las 
provincias”.

DINERO DE 
"BIENESTAR 
SOCIAL”

El Ministerio de 
Bienestar Social no podrá 
disponer en adelante en 
forma indiscriminada de sus 
fondos, según decidió 
anoche en Buenos Aires el 
gabinete nacional, poniendo 
fin a la política de 
autodisposición de las 
recaudaciones de este 
Ministerio.

Bienestar Social percibe 
las aportaciones de ios 
trabajadores y todos los 
ingresos provenientes de los 
distintos juegos de azar: 
quinielas, carreras de 
caballos, casinos y otras.

Además maneja el Banco 
Hipotecario Nacional 
(banco de créditos para 
viviendas) y la "Caja 
Nacional de Ahorro y 
Seguro” (banco popular que 
funciona en todas las 
oficinas de correos del país); 
lo que le otorga una gran 
capacidad financiera.

La resolución aprobada 
.anoche por el equipo 
ministerial establece: 
“Todos los fondos que 
maneja el Ministerio de 
Bienestar Social deberán 
ajustarse a la corresppiidien- 
te fiscalización del Tribunal 
de Cuentas de la nación".

Durante la gestión 
ministerial de José López 
Rega a su frente, esta 
dependencia estatal llegó a 
constituirse en un 
superministerio, tanto por 
su ilimitada capacidad 
financiera y el uso 
discrecional de sus fondos, 
como por su autarquía.^

En los medios políticos 
locales se interpreta esta 
medida como un paso más 
en el proceso para erradicar 
de las esferas 
gubernamentales todoslos 
resabios de la política 
“lopezreguista”, en relación 
con el manejo déla cosa 
.pública.

PORTUGAL: PUDO SER MAYOR LA VIOLENCIA EN EVORA

EVOR A (Portugal).— En este pueblo del centro de Portugal, se produjeron a la misma hora una manifestación 
socialistas y una de comunistas, a unos 300 metros una de otra. La intervención de la policía militar evitó un en

frentamiento entre ambos grupos, que se encontraron al caminar cada uno de ellos en dirección opuesta por una de 
•as calles. En la foto.liabitantes de este pueblo que participaron en la manifestación. (Telefoto Upi-Cifra Gráfica).

Toros 
en Zaragoza 

A LAS ONCE »E 
LA NOCHE

¡ARAGON BUSCA UN TORERO!
¡Las mejores promesas del toreo actual de España y América! 

¡Tiene usted la oportunidad de ver los comienzos de las 
GRANDES FIGURAS!

6 MAGNIFICOS NOVILLOS. 6
de la acreditada ganadería de HEREDEROS DEL SR. M.AR

QUES DE LA MESA DE ASTA, de Salamanca, para

FELIPE GARRIGUES

Francisco Javier
D<» Madrid 

El torero aristócrata 

Rafael de Borja 
* De Sevilla 

Triurífador de la selección

Alberto Mesa
De Colombia - Futuro 

matador de toros americano

Manuel Rodríguez
De Sanlúear de Barrameda 

Triunfador de la selección

Miguel Conde
De Huelva - La gran revela

ción de la temporada en 
Andalucía

Feo. Javier García
De Sevilla 

Triunfador de la selección

AL ADQUIRIR UNA ENTRADA EN TAQUILLA SE LE 
REGALARA OTRA ENTRAD.A DE SEÑOR.4

VENT.A DE LOCALIDADES. — En las taquillas de la Plaza 
de Toros, HOY, JUEVES: De ONCE de la manaría en adelante.

LOCALIDADES DESDE 50 PESETAS
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—I CARTELERA |— 
¡VERANEE EN EL CINE!
¡MAS FRESCO! ¡MAS DIVERTIDO! ¡MAS ECONOMICO!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). El gruapo. (His
toria de amor y de navajas.) 
Adriano Celentano, Claudia 
Morí. Mañana, matinal 
11’45.

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18) Cásate con ana 
sueca y verás... Lando Buz- 
zanca, Pamela Tiffin.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 4.* semana: Pero... 
¿Dónde está la 7.* compa
ñía? Jean Lefebvre. Pierre 
Mondy.

CERVANTES.—5-7-9-11 (Ma
yores 18'. 4.* semana: Ve
rano del 42. Technicolor. Ga- 
ry Grimes. Jennifer O’Neill. 
Mañana matinal a las 11'45.

COUSEO. — CERRADO POR 
REFORMAS.

COSO. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Zafarrancho de 
combate. Cinemascope Me- 
trocolor. Steve Me Queen. 
Brigid Bazine. Mañana ma
tinal a las 11’45.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-11 
(Mayo*^ 18). Caza Implaca
ble. Technicolor. Oliver Reed, 
Candice Bergen. Gene Hack- 
man. Mañana matinal a las 
11’45,

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y may. acompañados). 
3 flechas. Glenn Ford. Dana 
Wynter.

FLETA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Ei tulipán negro. 
Todd-ao. Alain Delon, Vima 
Lisi. Mañana, matinal 11’45.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 14 
y menores acompañados).
2.* semana: La venus de la 
ira. Sofia Loren, Peter Finch, 
Jack Hawkins. Mañana, mo- 
tinal 11’45.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). El viaje fantástico de 
Slmbad. Estreno. John Phi-

Uip Law, Caroline Munro. 
Technicolor.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). 3.* semana: Mr. Majes- 
tyk. Charles Bronson, Lin
da Cristal

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18 V El sargento. Tech
nicolor. Rod Steiger, John 
Phillip Law. Mañana mati
nal a las 11’45.

REX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
3.‘ semana: Cuando el cuer
no suena... Cinemascope - 
Eastmancolor. Alfredo T-an- 
da, Africa Pratt. Mañana 
matinal a las 11’45.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18' Juicio de faldas. 
Eastmancclor. Conchita Ve- 
lasco, Manolo Escobar. Ma
ñana matinal a las 11’45.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. - 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 3^ ser lana: Les ro
zos. Eastmancoior. Un film 
de Pascal Thomas, con Ed
mond Paillard, Virginie Thc- 
venet. Mañana matinal a las 
11’45.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN — 5-7-9-11 «Ma
yores 18). Contrato en Mar
sella. Technicolor. Michael 
Caine, Anthony Quinn. Ul
timo día.

DUX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). El extra. «Cantin- 
flas». Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2.* semana: Los 
pájaros de Baden-Baden. 
Eastman color. Catherine 
Spaak, Frederic de Pasquale.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Manes sucias sobre 
la ciudad. EUiot Goül, Cor
nelia Sharp.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11

(Todos públicos). Los tres 
caballeros. Dibujos animados 
de Walt Disney en Techni
color, con Pato Donald, Jee 
Carioca, Panchito y Aurora 
Miranda.
SALA 2: 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Kazablan. Cinemas
cope - Metrocolor. Yehoram 
Gaon. Éfrat Lavi.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Barbar ella. Jane Ponda, 
Ugo Tognazzi.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Fantomas. I<ouis 
de Funes

KAKIS. — 5-7-9-11 (May. 38). 
2.* semana* Borsalino v C.* 
Eastmancolor. Alain fSelon, 
Cathenne RouveL

FAX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Dormir y ligar, todo es em
pezar. Alfredo Landa, Espe
ranza Roy. Technicolor. En 
continuación de estreno.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayores 
18 y 14 acompañados). La 
vuelta del gran rubio (ton 
un zapato rojo). Pierre Ri
chard, Mirelle Darc.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Operación cabaretera. East
mancolor. José L. López 
Vázquez, Gracita Morales. 
Ultimo día.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Ayer, hoy y ma
ñana. Sofía Loren, Marcello 
Mastroianni.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El libro de bnen 
amor. Patx’ Andión.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde de 4 a 6 y de 7 a 
9’30. Noche de 10’30 a 1. Ca
fetería Pormigal Hielo. Ser
vicio de barra y platos com
binados.

TELE VISION
PROGRAMAS '____ /___

I PRIMER PROGRAMA j

Un programa de los 
Servicios Informativos 
de RTVE.

SOBREMESA 11 TARDE
1,45 CARTA DE AJUSTE.

Rocío Jurado.

2,00 PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.
(Informativo.)

2,30 APERTURA Y PRE
SENTACION.

2,31 AQUI, AHORA.

7,45 CARTA DE AJUSTE. 
«Frank Sínatra». 

8,00 APERTURA Y PRE
SENTACION.

8,01 PARA LOS PEQUE
ÑOS

8.05 EL TALLER DE LOS 
INVENTOS.

8,30 LOS WALTONS.

3,00

3,30

3,50
OLOR

4,15

3^

TELEDIARIO.
Primera edición. Ac
tualidad nacional e in
ternacional, con la in
tervención de nuestros 
corresponsales en el 
extranjero, Eurovisión 
y noticias directas re
cibidas vía satélite.

DIBUJOS ANIMADOS.

IVANHOE.
|«EI rapto de los ni
ños», La constante 
desaparición de jóve
nes y niños de la co
marca preocupa a Sir 
Thomas, que pide ayu
da a Ivanhoe.

9,30

«El cervatillo». Intér
pretes: Richard Tho
mas. Ralph Waite, 
Michael Learned, 
Ellen Corby, Nill 
Geer. El hijo pequeño 
de los Waltons en
cuentra un cervatillo, 
del que no consiente 
separarse. Por su par
te, John Boy Walton 
se coloca como co
brador de las rentas 
de un millonario que 
posee varias casas en 
la comarca.

i/W CHE

K)TO(;KAI lA CINE

4,45

PARQUE MUNÎC1PAL DE linV ' ABIERTO de 6 a 12 NOCHE 
QTnomnucc Kill piscina de 10 mañana a 9 noche 
HI îinubiUnco llUf Aura BUSES desde dza diego veeazque?

Fotografía - cine - cámaras - 
proyectos, ampliadoras, 
materiales blanco-negro 
color, accesorios -nuevo- 
ocasión,. compra cámaras 
viejas (no importa estado) 
empalme/ reparación 
películas aficionado. 
Caiatayud,3.

CADA TARDE...

CADA NOCHE...!

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

EL PAPAGAYO
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
fc’oS *** Loyola, 3. Teléfono 
214856.

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

La discoteca que prefiere la 
S;ntud para las tardes de los 

ados V festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CANCELA
SJa de Fiesta, Royo, 5. Telétono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de sábado; Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

STORK-CLUB

GRAVVER CLUB

Cómoflo, personal ydifercnie, C/ 
Moncayo, CASETAS

Tarde; especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono; 
214804

CHARLESTON 
AÑOS 20 *

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Telélono 396952.

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta de ,5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

EN oriente con 
ATTENBOROUG.
«Constructores de ba
rro en Borneo», En 
las costas de la gran 
isla de Borneo, los 
pantanos de Mangla
res avanzan hacia el 
mar, ganándole terre
no palmo a palmo.

DESPEDIDA 
RRE.

CIE-

10,00

11,55 
12,UU

12,05

TELEDIARIO.
Segunda edición. Ac
tualidad nacional e in
ternacional.
EL CINE: UN TAL LA 
ROCCA. 1961. > 4 
Dirección: Jean Bec-
ker. 
Paul 
tine 
trice

Intérpretes: Jean 
Belmondo, Chris- 
Kaufmann, Bea- 
Altarriva, Pierre

Baneck.
ULTIMAS NOTICI)^. 
REFLEXION.
Espacio religioso, 
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

[segundo programa)
8,00

8,30

8,31

9,30

CARTA DE AJUSTE. 
«Folklore: «Asturias»,

PRESENT ACION 
AVANCES.

PLANETA VIVO.
«El Rin».

MUSICAL POP

PAGO-PAGO

Y

10,00
[COLOR

10,30

11,00
12,00

NOTICIAS EN EL SE- 
IGUNDO PROGRAMA. 
Información nacional 
e internacional.
RECITAL.
«The London Gabrielli
Brass» (II).
TEMAS 75.
ULTIMA IMAGEN.

POLINESIAN - BAR

Sala de MUSICA en VIVO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 ZARAGOZA
PARSIFAL IGUANA

Hasta el próximo día 17, actuación 
del espectáculo “sexy” Revue d e 
Pierre Franck. Pase, 1,15 y 3 de 
la Madrugada Telf. 37 9 2 00 
Sevilla, 6______

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052:

SENECA GALLERY 2

Si busca* tranquilidad y reservado 
ambiente. Tenemos ’lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl), 'Teléfono 
291166.

NUEVA-DISTINTA-ACTUAL. El 
mejor sonido con la música del 
rnomenlo. Ya se dice “Esto es 
Séneca y sn arnbiente”. LA RIPA,

Reunión y juventud, en un 
arni)icntc distinto. Recientemente 
maugurado, en san Juan de la 
Cruz, 28

1800
,Recuerde los éxitos de ayer,,viva 
los actuales^ conozca los fueros 
virando .a Través de la música 
Cavia. 10.
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La sanción a Perico

—se les ocurre a Sainz, 
Huerta

una bomba ha

UN GOLPE BAJO

El lanzamiento dei
penalty y el juego

C
OMO 

caído 
sanción impuesta a Perico 

Fernández y a su “manager” 
Miranda. Al ex

la noticia de la
de toda culpa a Penco. Pero
ya se ha vertido mucha tinta
y se han empleado muchas

Martín
campeón se le retira la 
licencia por seis meses y se 
le prohibe optar a ninguna 
clase de títulos durante el

palabras, para que todos 
estemos convencidos que la 
propia Federación que
ahora le castiga ha tenido en 

tanta o máseste “affaire

Cuando tenemos algo 
positivo —porque Perico 
sigue siendo un diamante sin 

en vez~3éacabar de puli
seguir trabajando para quo 
brille y resplandezca más 

recupere lo

lo
te, 
d, 
ill 
io 
n-
0, 
te

LA

an 
is- 
ía-
re

.E- 
lA. 
lal

de la rana

plazo de un año.
Todo esto nos parece 

una injusticia y una 
auténtica barbaridad. En 
esta ocasión la Federación 
que preside el inefable Sainz 
Huerta -’que también 
estuvo en Thailandia 
haciendo turismo— ha 
entrado en la pista del 
patinaje. Con estas 
arbitrariedades mal camino 
lleva el boxeo español que 
no anda precisamente muy 
sobrado de púgiles.

No queremos descargar

culpa que él. ¿Y a la 
Federación quién la 
castiga?

Es absurdo que se 
descargue el peso de una 
fuerte losa de sanciones 
precisamente sobre un 
hombre —más bien uní 
chiquillo— que ganó un 
título mundial y lo supo 
defender y mantenerlo en 
otra ocasión. ¿Qué otro 
boxeador español, de 
cualquier época y peso; 
puede presumir de lo 
mismo?

Pero así nos luce ei pelo.

pa ra q ue 
perdido, sólo se nos ocurro

anularlo con un Castigo tan 
desfasado y fuera de lugar 
como injusto.

Ha sido un auténtico 
golpe bajo el que le ha 
propinado la Federación a 
su ex campéon del mundo, 
porque cuando ganó el 
título bien que presumían 
«sos mismos federativos que 
ahora le han sancionado. Un 
golpe bajo que, esperemos 
no obstante, sepa encajar 
Perico. Porque es joven y 
tiene una portentosas

cualidades para ei deporté 
dé las (f^ce cuerdas y 
porque la mejor réplica que 
puede dar a esta injusta 
sanción *1 volver a 
prepararse con ilusión para 
.alcanzar de nuevo él cetro 

mundial. Aunque para ello 
tenga que pasar un aflo.

ERCILLA

NFINIDAD de veces hemos tenido que explicar cómo se 
_lanzaba un penalty para obtener un tanto, cuando el 
tñnscurso de un partido ofrecía la ejecución del máximo castiga 
Tinto en las Escuelas de Entrenadores que hemos dirigido, como 
en aquellos equipos que hemos actuado cómo preparador, la 
ejecución del penalty la hemos considerado como algo^sencillo, 
aunque algunas veces figuras del fútbol los hay art fallado 
también.

En otras ocasiones hemos dicho la forma en la que no se debe 
áe lanzar un penalty. Es decirfcuando un partido termina con 
empate a tantos, tras la prórroga de los dos tiempos de quince 
minutos cada uno, sistema que se viene utilizando en muchos 
torneos, y se puede presenciar en los veraniegos que están 
proliferando en España. Incluso juera de nuestra nación, como 
jis ocurrido ahora en ese llamado “Pequeña Copa del Mundo” 
-y tan pequeña- en la que ha participado el Real Zaragoza cuyo 
emipo ha sido eliminado por ese sistema de decidir una 
clasificación que siempre hemos considerado absurdo. Es algo así 
-como alguien ha calificado- parecido al ‘‘Juego de la rana”. Se 
liman cinco chapas; y el que introduce más, gana el “porrón”, 
convino.

Como siempre hemos discrepado con el menos técnico de los 
Eternas de decidir una eliminatoria, creemos que, en esta 
ocasión, aunque haya sido el Real Zaragoza el perjudicado porta 
jbrmula imperante, podemos, —sin que se nos tilde de

ÿfurtidistas- de insistir sobre el tema.
r Es más lógico seguir con prórrogas, hasta que uno de ¡os
í/^ipos consiga marcar un goL Generalmente —y eso se ha

Comprobado— el que tiene una mejor forma física es quien 
vencedor. Lo del número de saques de esquina, la 

contabilización de los años dando por ganador al que menos 
ficne en su equipo, y el lanzamiento de penaltys, es tan absurdo 
Como el lanzamiento de la moneda al aire. Nada más alejado de 

auténticos merecimientos que un equipo puede expresar 
Cobre otro.

bfos ha resultado siempre totalmente injusto el sistema que 
w Caracas ha eliminado al Real Zaragoza. Como nos parece 
totalmente injusto que el Peñarol se haya llevado el Trofeo 
'‘pesa Herrera” por el mismo modo de ese lanzamiento que 

ce parece al juego de la rana que al fútbol de verdad.

Antonio MOLINOS

Con señorío y elegancia

señorío con que él lo ha hecho. J.L.E.

LARIA dice adiós al fútbol. Lo ha meditado y después de dieciséis años de 
profesional, primero en el Atlético de Madrid y después en el Real Club 

Deportivo Español de Barcelona, ha decidido colgar las botas. Es de los que 
prefieren salir por la puerta grande que no ir consumiendo su prestigio y su fama 
por esos campos del diablo a cambio de uñ puñado de pesetas...

Ayer, en la final del Trofeo Ciudad de Barcelona, fue homenajeado Ciaría por 
ese público que en tantas y tantas jornadas triunfales españolistas le había 
aplaudido. Pero también en su homenaje. Ciaría se ha portado de manera ejemplar 
y, desde luego, de forma distinta a casi todos los demás. Porque según sus propias 
palabras ha rechazado el homenaje benéfico, no ha querido la recaudación de la 
taquilla. Se ha conformado -y para él es un motivo de alegría inmenso- con las 
ovaciones que su público le ha dedicado, con la simpatía que todos han demostrado 
hacia su persona.

-El dinero no lo es todo en la vida- ha recalcado Ciaría.
Y es que este buen futbolista, por lo visto ha sabido ser más hormiga, que cigarra 

y puede permitirse el lujo de abandonar el fútbol activo con la elegancia y con el

Ante el V Trofeo
Ciudad de Zaragoza» CRECE H EXPECIACION

£t Vo/vodina F.K. yugoslavo, uno da los aquipos participantes en ql V Trofeo Ciudad da Zaragoza

soc^AMENTE los 
iico'°^ y
j general están mucho

f’feresados que en

ediciones anteriores, por el 
Trofeo Ciudad de Zaragoza. Se 
palpa en el ambiente y del

hay rrjás que un paso.
Siempre se ha dicho que 

nuestra afición se desentiende o

amistosos. De los partidos que

interés al apasionamiento no ' poco menos de los encuentros

14 DE AGOSTO DE 1975

en lugar de los dos puntos se 
pone solamente en juego un 
honor relativo. Y eso es una

verdad solamente a medias. De 
ninguna manera aceptamos que 
nuestro cuerpo social 
balompédico ni la ingente masa 
que lo sigue, sean de distinta 
condición que las de otras partes 
de nuestra geografía. Y ya 
hemos visto por T.V.E. que los 
campos no estén desiertos ni 
mucho menos en otros torneos 
veraniegos.

Lo que pasaba hasta ahora es 
que se. hacia a destiempo. Pero 
verán cómo esta rectificación 
dejándolo para presentación de 
tos nuevos jugadores 
záragocístas tiene sorprendentes 
efectos taquilleros. Y donde no 
llegue el puro interés deportivo 
llegará la inventiva direct ivista 
que en estos asuntos de 
estímulos crematísticos no es 
fácil sorprenderla. Por lo pronto'^ 
todos los socios, más o menos. 
Va estamos involucrados por 
acuerdo asambleísta en una 
participación pro Torneo 
Ciudad de Zaragoza.

Hay que esperar que la cosa 
no quede aquí. Y que pensando 
en conseguir el objetivo de ver 
las gradas romaredistas llenas o 
por lo menos bien cuajadas, son 
capaces nuestros rectores dé 
sacarse algo nuevo de la manga. 
El caso es enmendarle la plana al 
Lucero del Alba en beneficio de 
la tesorería de Requeté 
Aragonés. No descartamos la 
posibilidad de que se televise la 
final de dicho Torneo.

La verdad es que ya 
inicial mente, el cuarteto que se 
va a batir sobre La Romareda 
tiene garra y personalidad. 
Como tal grupo y analizados los 
conjuntos uno por uno. Tanto el 
Vojvodina como el Boavista y çl 
Boca-junior son equipos de la 
mayor solera y entidad. Es 
posible que Sobre el papel 
destaque el Boca, pero en esta 
ocasión no podemos dejarnos 
atrás el equipo portugu^ que 
aunque fuese por penaltis 
consiguió -apearledela final en 
Caracas. Y esa deuda vence 
dentro de unos días.

En fin que por distintas 
causas entre las que no deja de 
tener su importancia la 
presentación de nuevos 
zaragocistas incorporados, 
Bastos, Juanjo y Porta que ya 
habrá eliminado los kilos de 
más. la presentación del 
Zaragoza en este Torneo Ciudad 
de Zaragoza acusa más 
expectación que nunca.

Aparte de que la estocada 
final zaragocista en Caracas —los 
inesperados cinco goles— han 
tenido úna repercusión 
francamente favorable todo el 
murxJo estamos esperando que 
repitan I9 hazaña ante la 
enfervorizada afición. Y son 
muy capaces de colocarle la 
"tira" al mismo Boavista.

Antonio SARRIA
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minuto de cierre * minuto de cierre * minuto de cierre * miny
EN PARIS, ANOCHE

ATENTADOS
CONTRA DOS

BANCOS ESPAÑOLES
PARIS, 14 (Efe).- Dos 

establecimientos bancarios 
españoles fueron objeto de 
sendos atentados, la pasada 
noche en Paris.

P ocos minutos más tarde 
se producía un hecho 
análogo en el 30 de la 
avenida de la Opera, donde

PISOS FRANCOS EN LA CORONA Y SANTIAGO

E.T.A. AYUDA a oM
organización gallega

Hacia las tres de Is^ 
madrugada —hora francesa— 
un desconocido lanzó un 
"cóctel nxjiotov" contra la 
puerta de la agencia que el 
Banco Central tiene en el 
numero 1 del bulevar 
Montmartre.

tiene oficinas el Banco 
Santander.

En el primer caso, 
explosión provocó*

de

la 
un

CQnato de incendio, que fue 
rápidamente sofocado. En el 
segundo, la botella con 
líquido inflamable no 
estallo', pero puso en marcha 
la señal de alarma.

SEIS PERSONAS RESULTARON MUERTAS
------------- ---------------------r - ---- - ----

Belfast BOMBA
CONTRA UN BAR

BELFAST, 14 (Efe).— La explosión de una bomba en 
un café de Belfast anoche causó seis muertos, se ha 
sabido oficialmente.

El café, llamado "Bayardo Bar", estaba lleno de 
público en el momento en que la bomba fue arrojada 
desde un automóvil. Al mismo tiempo se oyeron ráfagas 
de ametralladoras en el interior del café.

El "Bayardo Bar" se encuentra en Shankill Road, 
sector protestante del centro de la ciudad.

HOY A MEDIODIA

Han sido presentados 
Sos trofeos

«Ciudad de Zaragoza»

ZARAGOZA, 14 (A RAGON/exprés).— Hoy a 
mediodía, en el Hotel Corona de Aragón han sido 
presentados a los medios informativos los trofeos Ciudad 
de Zaragoza. Ha sido un acto sencillo, sin protocolos, en 
el que el presidente zaragocista José Angel Zalba ha dado 
a conocer también el orden y la fecha de los partidos 
a disputar. El día 18, lunes, a las nueve de la noche 
jugarán el Real Zaragoza y el Boavista. El día 19 se 
enfrentarán el Vojvodina F.K. y el Boca Juniors. El día 
20, a las ocho u ocho y media (las horas están sin 
concretar todavía) se jugara el partido de consolación y 
por la noche del rnismo oía, la gran final.

Para dirigir estos encuentros de trofeo Ciudad de 
Zaragoza, han sido designados los árbitros Fores, Soto 
Montesinos y el aragonés Cañera.—(Foto García Luna).

V"
■Á -

A Veinte personas han sido detenidas en Galicia, en 
las últimas horas

SA/VTfAGO, J4 (Europa Press).— Los miembros de E. T.A. ioca/izados en Ga/icia 
'parece ser que tenían como misión ia de adiestrar a ios miembros de /a i/egai 
U.P.G.A. (Unión do Povo Ga/ego), organización nacional ga/iega de extrema 
izquierda, según "La Voz de G ai ida".

El mismo periódo afirma que 
los pisos francos hallados 
pertenecían todos a dicho grupo 
y señala en concreto el 
descubrimiento en la calle 
Alonso Ojeda, número 18 de 
Teis, barrio - de Vigo, el cual 
había sido alquilado, según tas 
fuentes del diario, por Margarita 
Vera Márquez, auxiliar 
administrativo, de la que no se 
sabe con certeza si está 
detenida.

Al mismo tiempo, todo hace, 
indicar que el fallecido José 
Ramón Reboiras Noya era uno 
de los más significados 
miembros de la organización 
ilegal gallega.

Las deducciones del supuesto 
adiestramiento, por parte de 
ETA, a miembros del U.P.G.A.

proceden, a parte de las 
detenciones realizadas, del 
hecho de haber encontrado la 
policía en los pisos francos, 
según fuentes oficiosas 
metralletas, revólveres, bombas 
de mano, artefactos de plástico, 
material impreso con 
propaganda y multicopistas.

VEINTE DETENIDOS 
ENLACORUNAEN 
RELACION CON EL 
DESCUBRIMIENTO DE 
PISOS FRANCOS

Unas'20 personas están 
detenidas en la Jefatura 
Superior de Policía de La 
Coruña, relacionadas con los 
recientes descubrimientos de 
pisos francos de E.T.A. en la 
región gallega, según informa

militar que cumplió 
Zaragoza.

La Voz de Galicia''.
Siempre oficiosamente. et

diario afirma de dos de los 
detenidos en Coruña son Juan 
López Alvarez, estudiante de 
unos 20 años, con domicilio en 
la avenida General Sanjurjo, y 
Amparo Carracedo, de 30 años, 
ayudante técnico sanitario, con 

^domicilio en Cabo. Santiago 
Gómez.

El matrimonio detenido el 
marte a últimas horas de la 
tarde, en Santiago de 

. Compostela, es el formado por 
Marisa Vázquez Barquero, de 28 
años, maestra, estudiante de 
Filosofía, y su marido, llamado 
Manolo, del que se desconocen 
los apellidos, de 23 años, 
estudiante y vendedor de libros, 
recién licenciado del service

ENTIERRO DEL 
ACTIVISTA 
MUERTO EN 
EL FERROL

EN LA CORUNA

SANTIAGO D E
COMPOSTELA, 14 (Europa 
Press).— Santiago Reboiras 
Noya, muerto en un 
enfrentamiento con la policía en 
El Ferrol, ha recibido sepultura 
en la parroquia de San Juan de 
Laina (La Coruña).

Acompañaron al cadáver 
desde la casa familiar, situada en 
la aldea de Imo, unas 350 
personas. Tras el féretro, llevado 
a hombros por cuatro jóvenes, 
eran portadas dos coronas de 
flores con cintas escritas en 
lengua gallega, enviadas por sus 
íntimos. El .único hermano de 
Santiago representó a la familia 
en la conducción y funerales.

El padre no asistió al entierro 
porque actualmente está 
navegando, dedicado a su 
habitual profesión de la pesca.

Todos los actos del sepelio se 
desarrollaron sin incidentes y 
con sencillez.

• Confirmado 
oficialmente el 
homenaje a Franco

LA CORUÑA, 14 (Cifra).— Un homenaje al Jefe del 
Estado se celebrará el próximo día 23 de agosto en el 
Palacio de los Deportes de La Coruña, según informa 
hoy el periódico "El ideal dallego".

Dicha información señala que dicho homenaje ha sido 
confirmado oficialmente.

Entre los grupos que actuarán en este festival 
folklórico de homenaje figuraran probablemente los 
siguientes: "Cantigas e Agarimos", "Toxos o Proles"; 
Coral de Ruada; Coral de la Fábrica de Tabacos, coral 
del grupo de empresas de RENFE, grupos de baile de la 
Sección Femenina de Santiago de Compostela y La 
Coruña, "Aturuxo", sección Femenina de Puentedeume, 
ballet gallego de Rey de Viana, grupos de danzas de 
Mellid, Carballino y Vivero y grupo infantil de Mellid.

EN CHINA

Ambos cónyuges residieiJ 
durante algún tiempo en I 
cuarto piso del número 7 del 
calle de Manuel DeschampsJ 
La Coruña, propiedad de uiJ 
tíos de la mujer, naturale:I 
Orense. Al parecer se lo habí! 
pedido a los tíos con el preteal 
de montar una imprenta, paral 
que necesitaban mientras tan 
una vivienda. Se sabe que s 
allí pasaron otras personas.

Posteriormente, y tras 
ocupado de nuevo el piso) 
sus propietarios, est 
regresaron a Santiago, que 
donde tienen fijada 
residencia.

No obstante continúa 
silencio oficial y se espera q 
en las próximas horas la Jefati 
Superior de Policía de 
Coruña dé un comunicado 
respecto.

DOS NUEVOS 
MUERTOS POR 
ACCIDENTE EN 
LA PROVINCIí 
DE LERIDA
LERIDA, 14 (Euro 

Press).— Dos personas b 
resultado muertas p 
accidente en el kilómet 
452,200 de la carreti
nacional dentro
término de Torres de Seÿ 
di colisionar el turisn 
matrícula B-704.352 cont 
el camión L-1090-A.

A consecuencia 
choque falleció el conduct 
del turismo, Celestii 
Miguel Miguel, de 60 añi 
vecino de BarceLona, Y 
hijo Joaquín de 11 
con heridas graves salid 
esposa y madre de * 
anteriores, Gregoria de ‘ 
años.

E n e I p I a z o d 
veinticuatro horas se h> 
registrado cinco muertes’ 
esta carretera dentro di 
tramo próximo a la capit*

Uri 
í ur 
de las 
hay to

La 
Aragói 
históri

Cas 
histori 
a sus 1 
Españ

"A 
forma 
caspol 
través

Toi 
espera 
surta I 
de las

400 AHOGADOS por el choque 
de DOS TRANSBORDADOBESi

HONG KONG, 14 (Efe-Upi).- La agencia “Nueva 
.China’’ confirma hoy que dos transbordadores con 
pasajeros chocaron durante una tormenta en el rio Hsi, a 
80 kilómetros al oeste de Cantón hace once días, 
accidente en el que perdieron Ja vida muchas personas.

La agencia no especifica el número de víctimas de la 
colisión de las dos embarcaciones, de tres puentes y 
1.000 toneladas. El choque se produjo entre Cantón y

. uno de los lugares más pintorescos de la región, conod^'^^ 
por la Roca de las Siete Estrellas. Informes recogidos' 
el lugar del suceso afirman que unas 400 persois^^\- 
perecieron ahogadas. Cada uno de los transbordado^ 
llevaba unas 500 personas, y se hundieron rápidainen^^ 
Pero muchos de los pasajeros pudieron ser puestósa sai’^ 
por vecinos de las aldeas cercanas, milicias Y tripula^^^^ 
de algunas cañoneras que los recogieron a bordo.

minuto de cierre * minuto de cierre * minuto de cierre * mino
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te continúa 
/ se espera; 
loras la Jefati 
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n fijada
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de futurociertas (Continúa en la página 19)NECES TA

cumplió I

jges residieo 
tiempo en 
número 7 de I 
Deschamps,! I 
lied ad de un I 
r, naturales! 
er se lo hábil 
con el pretem 
I pre nta, paral 
mientras tail 
sabe que p

personas.
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IDA
14 (Euro 
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PRESENCIA viva en Aragón es la característica central de la Ciudad del Compromiso, inserta en 
una vastísima comarca, vasta y entrañable a la vez, Caspe está en fiestas; es esa cabecera de una 
de las comarcas que cuenta con más futuro en toda la tierra aragonesa precisamente porque en ella 

hay todavía muchísimo por hacer.
La festividad caspolina, como todos los años, se abre como un abanico hacia los vientos de 

Aragón y Cataluña, hacia los campos del antiguo Reino del que la ciudad hoy alegre constituye
histórico y trascendental testimonio.

Caspe, sinónimo de unidad nacional en esa 
historia casi épica, hace honor ahora, una vez más, 
a sus tradiciones al ofrecer ios actos festivos a toda 
España.

"A RÀG ON/exprés" quiere responder de alguna 
^orma, modesta si se quiere, a esa cordialidad 
caspolina que se demuestra, de manera especial, a 
través de las galas festivas.

Todos a Caspe en estos días, porque Caspe 
Bspera que su llamada se oiga en todas partes y 
surta efectos Es un deseo de alegría y de la mejor 
da las voluntades.

-¿Cuál es la situación actual de 
los riegos y la agricultura caspoljna?, 
preguntamos ai alcalde de la ciudad^ 
don Isidoro Ricart Peralta.

—No se puede circunscribir los 
problemas agrícolas a los riegos 
únicamente. Independientemente que
®$té programado el revestimiento de 
la acequia de Civán, y que se cuente
Wn muy buenas impresiones y datos

ARAGON
exprès 1

Habla

lestas

el alcalde

«Apoyaremos cuantas industrias
quieran instalarse en Caspe»

ciertos para la construcción del 
pantano, la situación actual agrícola 
exige más atenciones. Desde la 
organización de la estructura agraria, 
en su base, hasta la ordenación de 
cultivos, fijación de precios rentables, 
comercialización de productos etc. 
cosas ya sabidas pero no se pueden 
dejar de comentar. Sí que es 
interesante a este respecto decir, que 
hace un mes’hemos comprado el
Ayuntamiento una bascula para
instalarla en el Batán, y ofrecerla para
su explotación consorciada a la

FALTA GENTE 
ILUSIONADA 
PARA NUESTRO 
"MAR DE 
ARAGON".
ZARAGOZA LO

Hermandadd de Labradores, para uso 
y disfrute de todos los agricultores 
caspolinos.

—¿Y del Polígono Industrial?

—Parece ser que está ya desfasado 
lo de polígonos industriales. Nunca 
me ha gustado tampoco esta forma 
de promoción, que exige un gran 
gasto inicial sin garantía ni apoyo 
eficaz para su transformación en 
cosas positivas. No obstante nuestro
sistema es apoyar a todo aquél que de
forma honesta y con posibilidades

llegue al

Ayuntamiento con el deseo de
instalarse en Caspe. Tenemos ya 
varias experiencias en este aspecto y 
creo que podemos dialogar con 
conocimiento de causa con aquéllos, 
caspolinos o no, que deseen 
promocionar la industrialización de 
Caspe.

-¿Nuevas industrias?
-Sí, en este año hemos visto con 

satisfación la creación de CADIN, 
Catalano Aragonesa de Aceros
Inoxidables, para la fabricación de
piezas y cuberterías de inoxidables, y
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¡Con el tiempo
Y una cana..

(Por la carretera de Barcelona, desvío en
pasado el puente sobre el

VEALO

Buiaraloz, 
embalse)

HAGA UNA ESCAPADA AL 
POBLADO “EL DIQUE” ¡No es 
más que un paseo!

TIEMPO...
para pagar el chalet que, a no dudar, adquirirá Vd. 
hoy mismo en el Poblado EL DIOUE.

LA CAÑA...
Para matar el tiempo pescando en las ubérrimas 
aguas del MAR DE ARAGON, ya legendario para 
los amantes de la pesca.

¡TODO ESTA HECHO PARA DISFRUTARLO YA!’

INSTALACIONES DEPORTIVAS, que comprenden 
18.000 m2, vallados: Extraordinaria piscina, parque 
infantil, duchas, vestuarios, * mini-golf, pistas tenis, 
BAR-RESTAURANTE, teléfono, etc. etc.

Calles asfaltadas y con aceras; con agua y hiz en todos 
los chalets.

ATMOSFERA SANA, CLIMA INCOMPARABLE y los 
insólitos paisajes que el MAR DE ARAGON brinda, desde 
cualquier punto del POBLADO.

EMBARCADERO CON DESLIZADOR DE 
EMBARCACIONES, si lo que prefiere son los deportes 
NAUTICOS: VELA MOTONAUTICA, SKI, REMO, 
PIRAGUISMO, etc.

DE SUS INSTALACIONES DE TIRO AL PLATO.

ERMITA que se alza presidiendo el POBLADO.

COLEGIO-GUARDERIA INFANTIL para clases hasta 
4. de Bachiller.

LA OPORTUNIDAD LLAMA A SU PUERTA 
PARA SU PLACER Y EL DE SU FAMILIA 

‘iNO LA DEJE ESCAPAR!

200 PROPIETARIOS DISFRUTAN 
YA DE TODO

—Adquiera su chalet o bungalows con grandes 
facilidades de pago. (50 meses)

TODO y ¡ELIJA SU 

CHALET!

CIUDAD JARDIN 
el dique

PROIVIOCIOIM MAR DE ARABOIM 
PANTANO DE MEQUINENZA * A UN KILOMETRO DE CA8PE 

Venta e Información.*

FINCAS MILAN, Coso, 56.8? Izda. Telf. 23 57 30 
ZARAGOZA 

Y EN EL PROPIO POBLADO
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HABLA EL 
ALCALDE CASH EM EL

COn/IPLEJOH
LA PROVINCIA

r

(Viene de la página primera) 
la puesta en marcha de la fundición 
de los Hermanos Virgili, que desde 
hace bien pocos días están 
admitiendo personal. También es una 
realidad las instalaciones de Miró, y 
las ampliaciones llevadas a cabo por 
otras empresas locales.

-¿Y la promoción del Mar de 
Aragón?

-Tenemos mala suerte en estos 
últimos años con el nivel de embalse 
que teóricamente debería estar lleno. 
Desconozco las causas exactas, pero 
estoy seguro que nuestro Mar de 
Aragón ha de continuar siendo cada 
vez mas, sitio de confluencia de 
gentes de muy variada procedencia 
ávidas de disfrutar del campo, de los 
deportes náuticos, de las instalaciones 
deportivas existentes etc. Si la 
iniciativa privada ayudase más, mejor 
sería. Es posible que falte gente 
ilusionada con este porvenir turístico 
que se aventura a invertir, para 
promoción general. Zaragoza sigue 
creciendo, y sus habitantes necesitan 
recreo y ocio activo como se puede ' 
ofrecer en Caspe.

-¿Existe mucha emigración?
-No. Tal como decía el informe 

socio-económico de la Provincip que, 
hi/o la Djput^ciú(i,Ji^e ha lje¿^^ 
a sS punto neutro, de más baja 
cantidad demográfica. Creo que la 
población ya está estabilizada y ahora 
sólo cabe progresar y crecer. Si se van 
cumpliendo los programas previstos, 
no creo que tarde mucho Caspe a 
virar en su trayectoria con signo 
francamente positivo.

-¿Proyectos?
-En los varios años que nos 

hemos encontrado para este menester 
óe preguntar y contestar para tu 
periódico, ya sabes que siempre he 
aludido lo relativo a proyectos, 
porque entiendo que no deben 
anticiparse cosas, que parecen de 
inmediata realización y luego una 
simple demora, parece que crea 
éecepaciones. Ya verás, ya veréis 
cuantas cosas tenemos previsto para 
alaño próximo.

~¿Algo más?
-Reincidir en todo caso, en mi 

éaseo de que sean las Fiestas de 1975 
on oasis y un paréntesis, para coger 
Coerzas en el diario quehacer, y 
ampezar la semana siguiente con 
renovados ánimos a luchar cada uno 
por sus intereses que es tanto como 
•Jecir luchar por Caspe. Recuerdo a 
'•uan XXIII cuando decía, que si cada 
ono barriese la puerta de su casa, el ' 
Mundo estaría limpio. Que todos 
Rebajen y Caspe irá para arriba. A 
rodos deseo muy felices Fiestas, y a ti 

o tu periódico gracias por la 
oportunidad de saludar desde estas 
páginas a mis convecinos.

DE ZARAGOZA
La Diputación de Zaragoza, atenta a la idea de que no es sólo de 

Zaragoza, sino también y en grado preferente de la Provincia 
de Zaragoza, en la cual la capital es un municipio más, aunque más 

grande, quiso saber y conocer el terreno que pisaba. Esto es, quiso 
tener un estudio completo de la Provincia, en cuanto a demografía, 
movimientos migratorios, recursos agrarios, industrialización, 
infraestructura de los servicios, situación financiera de sus 
municipios, relaciones y conexiones intermunicipales, perspectivas, 
etc. etc. Dicho de otro modo más de acuerdo con la literatura 
oficial, quiso disponer de un estudio socioeconómico, adecuado 
para optimizar la rentabilidad de sus inversiones y llevar dinero, 
planes y alegrías allí donde más falta hiciese. Dicho de otro menos 
oficial, pero quizá más real, quiso la Diputación saber por dónde 
hacía agua la provincia de Zaragoza, para aplicar más urgentemente 
los parches, y paliar la desertización demográfica, frenar la 
descapitalización y prolongar lo más pósible esta agonía provincial, 
pensando en que entretanto alc|ún milagro, más bien divino que 
oficial, redimiría la actual situación.

Muy plausible pues la decisión de la Diputación Provincial de 
Zaragoza que recientemente ha visto, fruto de su ejemplo, como la 
Diputación de Huesca hacía lo propio con aquella provincia, que 
siempre decimos hermana, aunque sobre ello habría mucho que 
hablar.

Se encargó del trabajo una empresa, Economistas Asociados, 
con un gabinete de estudio e investigación, en la misma capital de 
Zaragoza. Sus resultados, entendemos que no han sido demasiado 
publicados, ni dados a conocer, aunque suponemos que si habrán 
tenido el fin para el que fueron buscados, de servir de base a las 
futuras actuaciones de la Diputación Provincial. Pero es una pena 
que esos datos, índices, haremos, curvas y cuadros y gráficos no 
tengan difusión masiva, al menos a nivel de organismos y personas 
interesadas en el porvenir de la Provincia, que puedan igualmente a- 
provecharse de unos estudios, con el consiguiente agradeciñriiento 
a la Diputación de Zaragoza.

Abundando en esta proyección sería interesante que se fuesen 
actualizando periódicamente los datos, para que no se fosilizaran y 
perdieran la actualidad necesaria para que sean útiles. Posiblemente 
estas ideas ya estén previstas, pero creemos interesante anotarlas.

Concretamente y referidos a Caspe, la Ciudad del Compromiso 
que ahora celebra sus Fiestas Patronales, con entusiasmo y alegría, 
hay cosas en el referido Estudio que son altamente interesantes.

Por ejemplo:

POBLACION:

En 1900: 7.725 personas
1910: 8.878
1920: 9.202
1930: 9.924 (máximo esplendor) 
1940:9.033
1950:9.981 (obras En her)
1960:9.507

1968: 9.181 
1969: 9.072 
1970: 9.030 
1971:8.929 
1972: 8.745
1973: 8.539 
1974: 8.424

E 1975

—por su evolución demográfica el futuro se presenta normal.
—dada la edad de la poolación, el municipio en los proximos 

diez años se habrá estacionado.
—la atracción que ejerce el municipio sobre los situados en su 

zona será un elemento positivo.
En fin, en la calificación o resumen valorado de posibilidades, se 

da a Caspe un 1033<cifra que poco dice aisladamente, pero due 
tenemos entendido sitúa a la Ciudad, entre las diez primeras 
poblaciones con futuro en la provincia de Zaragoza. Que así sea. 
Que Dios lo quiera. Y que Vds. lo vean.

LEUGIM U. CAIBLA

TALLERES SALVADOR PEREZ
SERVICIO OFICIAL CHRYSLER ESPAÑA S. A.

VÉNTA Y REPARACION TRACTORES 
BARREIROS Y COCHES SIMCA

C/Santo Domingo, 2 - Tfns. 481 - 567 - CASPE

Cafetería
LATORRE
RESTAURANTE
AIRE ACONDICIONADO
PLAZA SOBERANIA NACIONAL/ 8

CASPE (ZARAGOZA)

La em¡oración de gente de Caspe a la capital de la Provincia, 
Zaragoza, Base de asentamiento industrias a pesar de todo lo 
que se dice, que impide el desarrollo de las cabeceras de comarca de 
su propia Provincia, fue así:

Caspolinos o residentes en Caspe emigrados a Zaragoza:
ELECTRICIDAD BUSAN" TV

En 1963: 30
64: 74
65: 48
66: 22
67: 48

68: 63 
69:102
70:110
71: 72
72: 60

INDUSTRIALES, ELECTRODOMESTICOS, 

INSTALACIONES ELECTRICAS Y MONTAJES

Total en estos diez años: 629 personas
L.a tasa bruta de emigración, obtenida por la proporción de la 

emigración en un período de 1Ó años,y la población media en los 
mismos, es del 5 por 100 negativa. Sin comentarios.

La distribución de la población activa en Caspe, es el 22,40 en 
Servicios, el 30,59 en Industria, y el 47,01 por 100 en Agricultura. 
Una cosa bastante equilibrada que da idea del panorama económico 
de la Ciudad. Hay que pensar que esta distribución referida a toda 
la provincia, es respectivamente, del 18,42 por 100, del 22.42 por 
100 y del 59,15 por 100. Pero que haya muchos otros pueblos en 
la Provincia en peor situación no na de ser lo que nos conforme.

Hay muchas maonitudes interesantes en el estudio. Algunas muy 
técnicas y otras más comprensibles. Pero quizá de todo ello lo mas 
positivo de transcribir sean las perspectivas. Tras una serie de 
consideraciones, se dice en el referido estudio socioeconómico, 
entre otras:

—por su censo de población sus perspectivas son buenas.

Aceites ESGUIN
ACEITES

f'ABRICA;

, telefono

C/ José Antonio, 26«Tlno. T67

MAPFRE
MUTUALIDAD DE SEGUROS

Dirección regional de Aragón 

P.® Damas, 31 - Apartado 407 
Teléfonos 22 48 87 - 22 58 62 
ZARAGOZA

CASPE

TODO RIESGO FAMILIAR
TODO RIESGO DE 
COMERCIOS Y OFICINAS

RESPONSABILIDAD CIVIL 

ROBO 
MAQUINARIA 

CRISTALES 

CONSTRUCCION

DE OLIVA DEL BAJO ARAGON
CASPE

CARRETERA CHIPRIANA/ 3
221 CASPE (ZARAGOZA) 

- Y EN BARCELONA

I Jueves; r bÉ acostó üe 1975

VIAJES 
MELIA
CABALLO ALBIAC
Teléfonos: lJ-187yaOO

SEGUROS CONTRÁ EL PEDRISCO 
INCENDIO DE COSECHAS 
VEHICULOS AGRICQLAS

Más dé 250.000 Mutuallstas 

100 Oficinas directas 
2.500 Delegapionñs Locales

VIDA 

ACCIDENTES 

INCENDIOS 
AUTOMOVILES 

TRANSPORTES

DELEGADO EN CASPE: Manuel Cortés Bel

Fdo. Antequera, 8 - Tlfn. 323

ARAGON/exprés. PAG. 19

SGCB2021



A

PLATA'ASISI■ SE TRAGO UNO DE

El tragadlo
D. Santiago Valentín Catalán 

nació en Caspe, allá por el año 
1905... A la edad de 18 años se 
fue a pasar las fiestas del Pilar a 
la Villa de Fabara, se encontró 
con unos amigos y fue tal la 
"melopea" que pescó que no 
podía hacer piernas para volver a 
su pueblo, uno de ellos le dijo 
que si tenía un "duro” de los de 
plata que se lo metiera en la 
boca para que le diera "ascos”y 
de esa forma espabilaría.

El buenazas de Santiago asilo

tono,su
marcan un hito entre las

representar un gran

recorrer

ustedes!

Recorriendo la ciudad con

Las REINAS 1975 SI vive Caspe sus famosas 
fiestas patronales.' Estas

fotos recuerdan las horas 
testeras del año pasado, 
cuando toda la ciudad era un 
puro hervor de alegrías y 
ensueños, de esperanzas y de 
parabienes.

Caspe, la inmortal, prepara

ya a sus hombi^l año 
2.000. Ellos sei^ que 
habrán de reha este  equipo de honib¿l975, 
que día a dyiBuen
trabajando inca 
un Caspe mejor, 
y más feliz 
caspolinos.

notoria la belleza
^de las mujeres de

Caspe. Su perfil, su aire^__
problema. Todas pueden

y su garbo

mujeres aragonesas.
Por esto, la elección

de Reina 1975 y damas
de honor, ha debido

ser reinas. Todas pueden
ser damas. Del brazo de
ellas vamos a
algunos parajes de la
ciudad.

¡A dm L r e n l a s

Ricárt/

fiicarti

ARTICULOS

PARA EL HOGAR

PE-VI
Marcas registradas: PLAZA HENEO IA, 9 Î

DISCOTECA • AMBIENTE "POP

BAR "LA CABANA

PEAIJIS MJIA 0£ AAAGOAT
Teléfonos 17 v 48S

TELEFONO 501 
CASPE 

(Zaragoza)

ARAGON/exprés. PAG, 20

spero 
a los

RECIENTEMENTE REFORMADO

eESPECIALIDAD EN 
CARNE A LA BRASA

>AIRE ACONDICIONADO C/ Pellicer, 12 
Teléfono 119 
CASPE

EL. MEJOR CORDERO ASADO
LO ENCONTRARA 
EN EL------------ -------

RESTAURANTE EL DIBUE
Promoción MAR DE ARAGON Tlttio. 251- CASPE

JUEVES, 14 DE AGOSTO DE 19® JVl
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PLATA' ASISTIO EN ZARAGOZA RAMON» Y CAJAL

«caspolino»

o
r.

He aquí tres instantáneas que han protagonizado el Gremio de Hostelería 
de Caspe. De arriba a abajo vemos a la Reina y Damas —también las 
infantiles— del gremio. En la segunda foto don José Magailón (en el centro) 
que fue homenajeado por su antigüedad en el gremio y recibió una placa de 
plata.

Finalmente la Reina y Damas infantiles de hostelería, en el simpático acto 
de servir la comida a los ancianos del asilo.

AQUALIDAD DEL 
GREMIO DE HOSTELERIA

s hombi 
illas sei

>1 ano 
s qoB

de reb este 
le honibiál975, 
ía a dbnen 
lo incai por 
! mejor, mero 

félizia los
3S.

f -A
I

hizo, pero de tal forma que se lo 
tragó como por aquel entonces 
en la villa no había médico lo 
trasladaron urgentemente a 
Caspe lo visitó su médico de 
cabecera y le dijo que él no 
podía hacer nada, que lo llevaran 
a Zaragoza; el buen mozo salió 
enfadado y aterrizó en un 
antiguo Bar llamado de la 
“Caldrugera”, y para calmar su 
mal humor se metió entre pecho 
y espalda dos “copazos de 
cazalla”.

Al día siguiente lo trasladaron

h

:er, 12 
o 119

a la Capital y lo visitó D. 
Santiago Ramón y Cajal, lo miró 
por Rayos. X y se lo localizaron 
en el estómago, lo tuvieron ocho 
días a caldo y leche y al noveno 
lo expulsó.

Desde entonces aun lo 
conserva, en la “foto” de 
nuestro corresponsal puede verse 
como lo muestra. ’

A sus 71 años se sigue 
fumando seis caliqueños diarios.

El duro es de los de Alfonso 
XIII, niño fechado en 1891.

CALZADOS
CALLAO

José 
Antonio
25 
CASPE

BAR
LA 

GLORIETA

IMPRENTA «JOS-CAR»
JOSE GALLEGO SALAS

PUBLICIDAD E IMPRESOS EN GENERAL

C/Palafox, 12 -Tlfno. 467 - CAS PE

Conservas CÜBELES

i de 19^1

BAR GAUIN
ESPECIALIDAD EN MADEJAS

DESEA FELICES FIESTAS 
A TODOS SUS CLIENTES

Plaza España, Tlfno: 156 CASPE (Zaragoza)

- Wl
Jueves, u de agosto de 1975

DESEA FELICES
FIESTAS A 
SUS CLIENTES

Plaza Alfonso XIII, 1 
Teléfono 427 
CASPE

(BAJO ARAGON) ESPAÑA

Telefono 562 C A S PE

MARMOLES Y PIEDRAS

M. HERRERO
GUMA, 1 CASPE (Zaragf )

ARAGON/exprés
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EL POLIDEPORTIVO DE CASPE

Una LABOR EJEMPLAR
ORGANIZO LAS PRIMERAS JORNADAS POLIDEPORTIVAS 
"CIUDAD DE CASPE" Y PREPARA LAS SEGUNDAS
NOS HABLA EL DELEGADO COMARCAL DE EDUCACION FISICA 
Y DEPORTES DE CASPE,DON JOSE MARIA RUIZ MARTINEZ
l\ NUESTRA CONVERSACION CORRESPONDEN ESTOS INTERESANTES 
RESUMENES DE LA BRILLANTE LABOR REALIZADA '

El Polideportivo "Caspe”, 
club legalmente constituido 
el 2 de Septiembre de 1974, 

tiene como objeto el fomento y 
la práctica del deporte entre los 
asociados, y en especial del 
Atletismo, pudiendo este club 
ampliar sus funciones deportivas 
con otras secciones secundarias, 
recreativas o de otros deportes, 
siempre que lo acuerde la junta 
directiva.

Este club en el poco tiempo 
que lleva de existencia ha 
realizado una efímera labor, 
contando siempre con la gran 
colaboración de la Delegación 
Comarcal de Educación Física y 
Deportes y también el Eximo. 
Ayuntamiento de Caspe.

A principios del año 1974 se 
desarrollaron charlas y 
proyecciones por destacados 
deportistas provinciales, así

como sesiones de entrenamiento 
dirigidas a los Atletas del 
Polideportivo "Caspe”.

Luego p<x iniciativa de la 
Delegación Provincial de E.F. y 
Deportes se llevó a cabo en 
Caspe un cursillo de Jueces 
Provinciales de Atletismo, al que 
se presentaron 13 asociados del 
Polideportivo y siendo todos 
admitidos para el título de 
Juec^.

Y dada la importancia de los 
entrenamientos, cinco personas, 
ya encargadas antes de éstos, se 
trasladaron a Zaragoza todos los 
días del 9 de Junio al 5 de Julio, 
para asistir al cursillo de 
m o n itores provinciales 
Polideportivos (Matilde Piazuelo 
Poblador, Miguel Bielsa 
Ballabriga, Vicente Bordonaba 
Palacio, José Luis Bel Gil y 
Angel Altabás Monforte).

En la actualidad se están

llevando a cabo los cursillos de 
natación, atendiendo la iniciativa 
de la Delegación Nacional de 
E.F. y Deportes: "Ningún niño 
sin saber n^ar". Se trata de unos 
cursillos organizados por la 
Delegación Comarcal de E.F. y 
Deportes y el Polideportivo 
“Caspe”, con la Colaboración 
del Ayuntamiento de la Ciudad, 
bajo la vigilancia e instrucción 
del Monitor de Helios don Carlos 
Serrano. Le ayudan en sus tareas 
formativas los Monitores Miguel 
Bielsa, Matilde Piazuelo, José L. 
Bel, Vicente Bordonaba.

En el plano Competitivo y 
como primera actividad de esta 
Delegación Comarcal, contando 
con su gran colaboración y con 
la del Excmo. Ayuntamiento, el 
Polideportivo "Caspe” organizó 
las périmeras Jornadas 
Polideportivas “Ciudad de

Caspe", coincidiendo con las 
Fiestas Patronales^

Después contando con las 
mismas colaboraciones organizó 
el I Cross Trofeo de Navidad, 
que se celebró el 29 de 
Diciembre de 1974.

Mas tarde gran número de 
atletas de estePolideportivo 
participó en el XIV trofeo 
Moncayo Campo a Través, en 
Tar azona, el 2 de Marzo de 
1975, cuyos resultados fueron 
muy positivos, ya que además de
conseguir varios trofeos 
equipo juvenil femenino 
clasificó en primer lugar.

Al poco tiempo, el 9

el 
se

de
Marzo, se celebró en Caspe la 
fase Inter-Local de las 
Competiciones. Deportivas 
Inter sociedades, en los deportes 
de Baloncesto y Balonmano, 
contra Pina de Ehro, Tauste y 
Gallur; en estas competiciones el

equipo de Balonmano Juvei^ í 
logró llegar a la Final 
clasificarse para el primer lugar.

Hoy por hoy, el Polideportivo 
"Caspe” está organizando las 11, 
Jornadas Polideportivas "Ciudai | 
de Caspe”, intercaladas en 
Fiestas Patronales. Estas 11 
Jornadas, en las que se cuenta 
con la colaboración de Ja 
Delegación Comarcal de E.F. 'j \ 
Deportes y Excmo \ 
Ayuntamiento de Caspe, están 
encaminadas hacia el Atletismo, 
Balonmano, Baloncesto, 
Natación en todas las categoría \ 
y Futbol Infantil. !

En fin un Polideportivo con 
afán de trabajo, que a pesar de Ja 
magnífica colaboración de Ja 
Delegación y del Ayuntamiento 
no ha conseguido todavía lo que ; 
tanta falta le hace... unae' 
instalaciones para la práctica del 
deporte en Caspe.

DIA 15?

Alas
A la 

Procesiói

DIA 16 S

Î -A ! 
' anunciirí 

‘ con vol
disparo d 

I recorrido 
j plizas di 
. música lo

comparu 
proceder!

-A la 
colocarár 

. delabeci
-A Is 

balcón p 
tendrá 
coronad! 
sus Dama 
continuai 
Eiña, pa 

eina y

POBLADOR
ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL

Obispo García, 13 - Tlfno. 2?9 - CASPE TALLER 
AUXILIAR

ELECTRO
SERVICIO LgYLANO

Snach LLOBREGAT REPARACION DEL. AUTOMOVIL. EN OENERAL 
E8PECIALIOAO EN "OIESEU"

• EL MAS MODERNO
• BARRA AMERICANA 
• TAPAS SELECTAS
• MUSICA AMBIENTAL

(AIRE ACONDICIONADO)

Pasaje Catalán'Tfn. 259 CASPE

CONSTRUCCIONES

ARTIGA
EDIFICA 36 VIVIENDAS (Grupo primero) 

en PRIMO DE RIVERA

57 VIVIENDAS EN AVENIDA OBISPO GARCIA 
(Huerto Paracuellos) SUBVENCIONADAS

Oficinas: José Antonio, 32
Teléfono 262 - CASPE

A RÀ'GON'/èkprZîs;-PAÔ.‘22'.

Obispo García, 7 - Teléfono 654 -CASPE

BAR APARICIO ESPECIALIDAD

HELADOS Y BRAZO GITANO 
GRANIZADOS DÉ CAFE, LIMON Y LECHE
C/ Ramón y Cajal, 4 - Telfnp. 158 CASPE

BAR «LA ESTRELLA» APERITIVOS SELECTOS

SALUDA A SUS CLIENTES

C/Generalísimo, 11 - Telfno: 439 - CASPE

BAR DEPORTIVO ANTONIO LOPEZ

DOMICILIO SOCIAL DEL CLUB DEPORTIVO CASPE
PZA. ESPAÑA, 6 TEL 157 CASPE

Pellicer, 2
Telefono 322
CASPE

Mayor, 35
Telefono 79
CALANDA

---------------—:--------------------
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ACTOS RELIGIOSOS
BE FIESTAS

CARTEL
Sotíedad tk Batte lA AMISTAD

PEDROLA
Programa da las actuaciones que se celebrarán en esta 
Sociedad, en sesiones de tarde y noche, durante los 

días 14 ai 20 de agosto de 1975

t PIAIS viernes;
lo Juvenil I” j

Pí n a I „ B A las 8 de la mañana; Misa rezada.
A lo 10,30 de la mañana: 

imer Jugar, B pf^cesón y Misa Solemne. 
\ideportivo 
indo las 11 pP DIA SABADO
IS "Ciudad B 
ias en Jas|| 
, Estas ÏI i 

se cuenta l
ón de la 
de E.F. y 
E X c me
spe, están

A Itf 8 de la mañana: Misa rezada.

FESTEJOS PROFANOS
r DIA 14 JUEVES DIA 17 DOMINGO

-A las 12 de la matana se 
Atletisme í munciará el principio de las Fiestas

onçestQ, 
categorise

ortivo con 

pesar de Ja 
ión de la

^,con volteo general de campanas, 
r dispiro de cohetes y bombas reales y 
! recorrido por las principales calles y 
^plizas de la villa, por la banda de 

música local, que irá precedida por la 
comparsa de gigantes y cabezudos, se 

! procederá a la visita de peñas.
- A las 4 y media de la tarde se 

i colocarán los remolques para la lidiaintamiente. ww--. . .
avía , . . ._ , ,¿ -A las 6 de la tarde, desde el
76... unair principal del Ayuntamiento, 
irácííca del f;. tendrá lugar la proclamación y 

/ coronación de la Reina de Fiestas y
US Damas de Honor, Entregándose a 
cootinuación los trofeos a la mejor 
Eiña, para acto seguido, desfilar, la 

ciña y Damas, acompañadas de 
todas las peñas y banda de múñese 
por las principales calles en vistosas 
cairozas.

- A las 11,30 de la nodie, Gran 
Ktfaena baile en la Plaza de España, 
amenizada por la banda de música.

aDIA 15 VIERNES

- A lasad-de la mañana, gran-diana, 
^por la banda de música

exprés. PAG. 23

' A las 10,30 de^ la mañana: 
Procesión y Misa Solemne.

DIA 17 DOMINGO

A las 8 de la mañana: Misa rezada 
A las 10,30 de la mañana Misa

A las 9 de la mañana gran 
“Kermess matutina” amenizó a por 
la Banda de música locaL Duarante 
este e^ectáculo, los componentes de 
las “peñas” y cuantas personas 
quieran asar chuletas a la brasa, la 
leña Ies será servida por los vecinos y 
el vino donado por la Comisión de 
Festejos.

— A las 4,30 de la tarde, 
tradicional encienro a toriles.

—A las 5,30 de la tarde, tendrá 
lugar el segundo festival taurino.

—A las 11 de la noche, en la plaza 
de España, tendrá lugar un 
extraordinario espectáculo de 
variedades, en el que intervendrán 
Corita Viamonte y gran variedad de 
artistas.

DIA 18 LUNES

A las 4,30 de la tarde, en la calle 
del Dr. Rocasolano tendrá lugar el V 
concurso local de habilidad con 
tractor y remolque.Patrocinado por 
la Caja de Ahorros y Mmite de Piedad 
de Zaragoza, Aragón y Rioja, 
disputándose los siguientes premios.

* 1.—"Copa Caja de Ahorros y 1.000 
pesetas

2 .— Copa Caja de Ahorros y 750 
pesetas

3,—Copa Ciya de Ahorros y 500 
pesetas.

AGRAR, S.A. contribuye con un 
premio al primer clasificado.

Seguidamente gran tirada local de 
tiro al plato.

Organizado por la Comisión de 
Festejos y Armería LISO.

—A las 11 de la noche, en la plaza 
del Sol del cabezo, organizada por la 
Federación Aragonesa de Boxeo y 
patrocinado por la comisión de 
Festejos, tendrá lugar una gran velada 
de Boxeo amateur, en la cual
tomarán parte los nuevos campeones 

lade España pertenecientes a 
Federación aragonesa.

DIA 19 MARTES

— A las 8 de la mañana, 
desencidonamiento de las reses que se 
han de udiar por la tarde.

—A las 4,30 de la tarde, típico y 
tradicional encierro del ganado a 
toriles.

—A las 5,30 de la tarde, típico y

Eljresidente^

CD. Pedrola OPTIMISTA
Don Fernando Petisme B/e/sa l/eva on año a/ frente de/ C.D. 

Pedro/a, un año que ha s/do fructífero deportwamente pues se pasó 
de tercera regionaf a segunda. Pero e/ presidente, igua/ que toda/a 
afición, no están conformes todavía. Quieren vo/ar a metas más 
a/tas y ia inmediata es ei ascenso a primera regionai. Para e/io están 
poniendo todas /as i/usiones y no pocos esfuerzos.

F/ señor Petisme Bie/sa rehira optimismo por /os cuatro 
costados. Sueña con /a buena marcha deportiva de su equipo, pero 
sueña también con esos terrenos que e/ Ayuntamiento desea 
adquirir -para e//o está rea/izando diversas gestiones- con ei fin de 
construir en efíos un campo de fíitbo/ digno de Pedro/a.

E/ presidente confía también en e/ apoyo incondiciona/ de /os 
seguidores de/ c/ub, pues todos unidos sería muy bonito que en un 
futuro inmediato se consiguiese estrenar nueva categoría y 
también campo.

Mayor

DIA 18, LUNES

A las 10,30 de la mañana: Misa en 
sufragio de los socios de la 
Cooperativa Comarcal del Campo' 
“San Roque”, fallecidos durante el 
año. 

DIA 14 JUEVES los Signos y Rudy Ventura
DIA 15 VIERNES los Signos
DIA 14 SABADO Tropical Pop y los Pekenikes
DIA 17 DOMINGO Dúo Gala y su Mariachi
DIA 18 LUNES Cunamin
DIA 19 MARTES Cimarrón y Manolo Galván
DIAP 20 MIERCOLES Cimarrón

tradicional encierro.
—A las 5,30 de la tarde tercer y 

último festival taurino.
—A las 11,30 de la noche, en la 

plaza del 18 de julio de las casas 
nuevas tendrá lugar una gran 
Verbena-baile amenizada por la banda 
dé música, en el intermedio de dicha 
verbena se quemará y lidiará un toro 
de fuego.

DIA 20 MIERCOLES

lA HERMANDAD SINDICAL 
DE LABRADORES Y 
GANADEROS DE PEDROLA
FELICITA a todQs sus asociados y les desea pasen fe*  
tices fiestas en-conmemoración a su Patrón, SAN ROQUE 

7IGNATELLI. 1 PEDROLA

* . -A las 10,30 de la mañana, salida 
’de las autoridades, con Jerarquías, 
Representaciones locales. Reinas, 

, i;’Dimas de Honor y Banda de música, 
t .'desde la Casa Consistorial, para asistir 
^^en Corporación a la Ofrenda de 
fe^Flores Procesión y Solemne misa, que 
F^endrá lugar en la Iglesia Parroquial 
pde esta villa.
k ' ';A las 12 de la mañana. La 
.' Comisión de Festejos obsequiará a las 
r Autoridades e invitados con un vino 
; de Honor.

-A las 4,30 de la tarde, en el 
pcampo de fútbol “La Viñaza” se 
. .■Celebrará un partido de fútbol entre 

008 equipos que se les anunciará 
proximo a las fechas.

-A las 7 menos cuarto de la 
j;*™e una divertida charanga.
j -A las 7 de la tarde, en la calle 
'ijí'oeral F ranco, se celebrará el 
’4*l’**’*^®*'**”*®nto y típico encierro 
pP ganado que ha de lidiarse en la 

de España durante los días 
puados procedentes de la ganadería 
í Palacios de Don José Maria 

Casetas (Zaragoza).
evt . 11 y media de la noche, un 

haordinario conjunto de música 
’’dema en la plaza de España.

•’Ota: Durante todo este día se 
procederá, por la Comisión de 

ínias, nombradas al efecto, en 
esas petitorias y por distinguidas 
nontas postulantes de la localidad 

II* población, a la 
l> I nRVí’’ P*’’* recaudar fondos para 

LUCHA CONTRA EL CANCER.

¿íjlb SABADO

L Biaña *** ® mañana. Gran 

Ítalid^jy viente de la mañana. 

Rein* “ Autoridades, Jerarquías, 
lor.ií* y^F^’mas, representaciones 
Cas»* / R«nda de Musica, desde la 
Com., T®*T*wtorial para asistir 
ProLf**’*’"*®**** ■ ¿ solemne misa y 

graoAK^^ cuatro y media de la tarde, 
ganado a toriles.

festival »* *’“^®» P*™®’’
■ Pan* » ÿ’frmo en el que tomarán 
L direrni' °® 99* deseen bajo la 

diestro profesional

r festival ? Vi?? *** noche, Gran 
•óUÉrvAw mlklor® aragonés, con la

" d*’. Grupo “Alma de 
i enlaPL *^9® dirigie Mariano Foms, 

“sz a España.

—A las 11 de la mañana tendrá 
lugar en la plaza de España grandes 
cucañas y carreras de sacos, etc. para 
los jóvenes de la localidad.

—A las 6 de la tarde, en la plaza de 
España se celebrará un homenaje a la 
ancianidad, en cuyo honor actuará la 
banda de música y la rondalla de la 
localidad y su cuadro de joteros 
dirigido por Pilar Heredia y José 
Lagunas.Patrocinado por el Banco 
Zaragozano.

—A las 8,30 de la tarde, todos los 
ancianos serán obsequiados con un 
ágape en el casino.

—A las 11,30 de la noche; en la 
plaza de España, se celebrará una 
veibena-rétreta y la quema de una 
gran traca de fantasía, .con que 
fínalizarán las fíestas de 1975.

INDUSTRIAS PLASTICAS

FRAM, S.L
FABRICACION DE ENVASES DE PLASTICO

OFICINAS Y ALMACENES:
DOCTOR CERRADA, 22 - 24 - TELEFONO 210595
FABRICA EN PEDROLA - TELEFONO 78

NOTAS: 1.— La Comisión de 
Festejos se exime de toda la 
responsabilidad por los daños o 
perjuicios que puedan ocasionar 
cualquiera de los espectáculos 
organizados.

2,— La Comisión de Festejos se 
reserva la facultad de modificar o 
suprimir los espectáculos 
organizados, si las circunstancias que 
concurriesen en los mismos así lo 
aconsejaran.

3 .— Queda terminantemente 
prohibido salir a la plaza, mientras se 
celebren los festejos taurinos. 
Eximiéndose la Comisión de Festejos, 
de ■ la responsabilidad que hubiere, 
caso de haber algún accidente.

4 .— Todos aquéllos que deseen 
participar en los concursos 
programados, deberán rellenas su 
mscripción en el sitio y hora que 
determine la Comisión La Comisión 
de Festejos. Diligencia: El presente 
programa ha sido aprobado en sesión 
del Ayuntamiento Pleno, celebrada el 
día 4 de julio de 1974.

El SINDICATO PARCIAL DE 
RIEGOS DE ESTA VlllA DE 

PEDROLA
felicita a todos sus asociados y les desea pasen feli

ces fíestas en conmemoración a su Patrón, SAN ROQUE

las Juntas Rectoras
• DE LA COOPERATIVA COMARCAL DEL CAMPO

• COOPERATIVA DE CONSUMO Y CAJA RURAL 
«SAN ROQUE»

* SALUDAN A TODOS SUS ASOCIADOS Y 
LES DESEAN UNAS FELICES FIESTAS

PIGNATELLI, 1 Telefono 269 PEDROLA

CAMPO "LA VINAZA''
PEDROLA (Zaragoza)

Día 15, a las cinco ¿e la tarde, se disputará la 
final d'el IV Trofeo de la villa de Pedrola, entre 
C. D. PEDROLA - LUCENT Club de Fútbol

TODOS AL FUTBOL EN PEDROLA

— JUEVES, 14 DE AGOSTO DE 1975
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JULIANA BOROBIA AZNAR.- Reina

Ml

HM
Es siempre lo que os desea

Ec

STIVA

ana (vn„x CALVO LOPEZ 
Dama de Honor

angeles garces clarian as
Dama de Honor

EDROLA en fiestas y 
como siempre, la mujer, 

pone el auténtico 
c ontrapunto de sabor, 
belleza y alegría, en los 
diversos actos que cada año 
se programan. Las guapas 
mozas de la localidad, con 
su garbo y con su simpatía 
hacen las fiestas más 
agradables a todos.A los 
trabajadores que haciendo 
un alto en el camino se 
dedican estos días a pasarlo 
bien y a divertirse y a los 
forasteros —que son muchos 
los que acuden— para

hacerles más agradable la 
estancia. Y claro, la mujer 
tiene su oficial 
representación en la Reina y 
sus Damas de Honor que 
como ustedes pueden 
comprobar son así de 
guapas. Un ramillete de 
cinco rosas en flor que, sin 
duda, se sienten contentas y 
orguUosas de representar a 
su pueblo. Son las guapas 
oficiales de Pedrola que van 
a reinar durante unas 
jornadas sintiéndose muy 
felices. Y los demás 
támbién.

MIS queridos pedrolenses: un año más quiero aprovechar^la 
oportunidad que me brinda este programa Testero para dirigirme a 
todos vosotros en nuestras Fiestas, que como en años anteriores celebra 

nuestra querida Villa en Honor a la Santísima Virgen y a nuestro Patrón 
San Roque.

El saludo de fiestas es fiel expresión,decir cuanto un Alcalde siente 
hacia el pueblo que dirige y gobierna, y si éste es como vosotros, 
pedrolenses, es mucha más satisfacción porque año tras año, todos juntos, 
vamos adelantando en el camino a recorrer y solamente a vosotros y a mf 
la preocupación es bien clara: Que el pueblo que nos vió nacer ocupe el 
puesto que le corresponde tanto en lo económico como en lo social, y sea 
el pueblo ideal para todos y no tengamos que abandonarlo por falta de 
medios económicos.

La estructura de los pueblos, hoy más que nunca tenemos que pensar, 
en ayudar a nuestra agricultura, hoy tan necesitada por su poca 
rentabilidad. Misión nuestra es el hacerla rentable. ¿Cómo? Con grandes 
extensiones para el latifundio y una ayuda muy especial con industria 
para el minifundio, y de esta manera paliar la situación y poder vivir 
todos con esa garantía social, como también la económica.

También puedo deciros que este año estrenamos nueva Comisión de 
Festejos. Solamente quiero pediros que la ayudéis cuanto podáis, porque 
son muchas las dificultades que tienen que vencer y siempre con el asunto

castro
Dama de Honor

LA REINA Y SUS 
DAMAS DE HONOR

M . CARMEN BIELSA CASANOVA 
Dama de Honor

económico. Si alguno creéis que por circunstancias no habéis contribuidoE 
lo suficiente para la realización de nuestras fiestas, nunca es tarde 
poder hacerlo, teniendo presente que la Comisión os quedará 
reconocida. A la Comisión que también llevó durante cinco años estop 
dirección, los felicito muy cordialmente, por esos servicios prestados coop 
tanto desinterés en bien de los demás, y sólo me queda daros las 
expresivas gracias. ,

Al comenzar nuestras fiestas os pido de todo corazón os divertait^ 
como siempre lo habéis hecho, recibir a cuantos nos visiten con esop 
simpatía que al pueblo de Pedrola siempre le ha caracterizado, y todoelh 
que venga se encuentre entre nosotros como un pedrolense más, y deest^b 
forma de actuar vuestra nos recordarán siempre con cariño. b

Pensemos también en nuestros convecinos ausentes y que por 
azares de la vida no puedan estar con nosotros en nuestras fiestas. 
olvidemos a aquellos pedrolenses que por haber perdido algún faniil<^y^?| 
nos privaremos de verlos compartiendo nuestra alegría, y nosotroHg^ 
acompañémoslos en el sentimiento. §

Y para terminar, todos a divertirse. Cumplamos con nuestro Patró"^^ 
San Roque en los actos religiosos para que nos colme de dicha 
prosperidad, y al año que viene sean más venturosas nuestras Fiestas.

VUESTRO alcalde J
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